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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Le pidieron la pelota
El mitote político que anda de boca 
en boca y que tal vez dé para más 
comentarios, es la renuncia de Manlio 
Fabio Beltrones Rivera a la presidencia 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI; 
y se dice que esta renuncia conlleva 
daños colaterales para otros entes 
políticos, precisamente a los más 
allegados a don Manlio o al menos 
a los que se han identificado como 
grupo cercano a él. Sin embargo, 
esto aún está por verse, ya que más 
bien podría significar una prueba 
de que con Manlio o sin Manlio, se 
tiene el capital político suficiente 
para alcanzar las metas trazadas.
Trasladando al ámbito beisbolero el 
ambiente que le tocó vivir a Beltrones 
Rivera, se podría decir que él entró 
como relevo del pícher con casa llena, 
con todo en su contra, en la parte 
baja de la novena entrada, no hay 
out, Beltrones logra hacer los dos 
primeros fuera y ya tiene al siguiente 
bateador en tres y dos; pero ya se 
sabe que un lanzador no picha lo 
que quiere, sino lo que le manda 
el manager, así que el siguiente 
lanzamiento lo hace de acuerdo a 
como se le ordenó: una recta que 
fácilmente batea el pelotero en 
turno y le hacen carreras, carreras 
que oficialmente no se le pueden 
atribuir al pícher de relevo porque 
ya tenía corredores en base, pero 
sí las permitió él como relevista. 
Así que ahora entra el manager a 
pedirle la pelota para que venga 
otro lanzador, y Manlio se va a las 
regaderas muy quitado de la pena no 
sin antes haber dicho al unísono junto 
con su manager: ¡misión cumplida! 
Para después decirse a sí mismo 
don Manlio al estarse bañando, que 
él hizo y acató lo que le ordenaron, 
y a otra cosa mariposa.
El PRI no da paso sin huarache, por 
lo que se podría deducir que todo 
está fríamente calculado, que todos 
estos movimientos se fraguaron de 
antemano tal y como aconteció en 
el año 2000 cuando se le entregó la 
Presidencia de la República al PAN, 
en manos del ahora ya reconocido 
pasmarote que jamás supo darle 
honor a la investidura presidencial, 
don Vicente Fox Quesada, quien le 
entregó la estafeta a un niño burbuja 
que le gustó jugar a los soldaditos 
y que llevó al caos a nuestro país, 
cuyas consecuencias aún estamos 
pagando.
Sin embargo, según varios analistas, 
esos 12 años que supuestamente 
gobernó el PAN, en realidad, el teje 
y maneje siempre lo llevaron los 

dinosaurios del PRI, y la prueba está 
en que la mayoría de la población 
en verdad que no sintió cambio 
alguno en la forma de gobernar, 
pues pareció siempre que era el 
PRI el que estaba detrás de la silla 
presidencial. Y de acuerdo a estos 
análisis, ahora se entiende que 
esos dinosaurios priistas ya han 
sido desplazados por una nueva 
generación de noveles priistas, 
dizque políticos neoliberales que no 
dan una porque que han adoptado 
la doctrina del PAN, pues ahora 
que retomó las riendas el PRI, se 
han continuado los programas que 
siempre anhelaron los fundadores 
del PAN: eliminar todo lo que oliera 
a programas sociales emanados de 
la Revolución Mexicana, volver a 
entregar los bienes nacionales a la 
Iniciativa Privada (IP) tanto nacional 
como extranjera, dar todas las 
facilidades  a la IP para la extracción 
de minerales sin sancionarla en 
casos de contaminación ambiental, 
entregarles terrenos tanto fronterizos 
como de playa a los extranjeros 
y además, no sancionar al Clero 
Católico por su clara violación a la 
Ley de Asociaciones Religiosas y 
Culto Público.
Así que ahora los neo priistas parecen 
más panistas que los originales, 
porque para ellos ya no encajan 
los postulados revolucionarios que 
dieron origen a lo que ahora es el 
PRI, así que los priistas de viejo 
cuño estorban para aplicar todo 
lo dictado por el Fondo Monetario 
Internacional (FMI) y el Banco 
Mundial (BM), aunado a los dictados 
de la OCDE, organización a la que 
también estorban las jubilaciones y 
pensiones de la clase trabajadora y, 
desde luego, que la ciudadanía tenga 
una educación de calidad, porque 
una educación de fondo también les 
estorba para tener mano de obra 
barata que no exija más de lo que 
dicta la clase patronal.
Y volviendo a los daños colaterales 
de los que hablan varias personas 
por la salida de Beltrones Rivera 
de la dirigencia nacional del PRI, 
que dicen que sin su apoyo se han 
desinflado las aspiraciones de sus 
allegados, es probable que esto 
les sirva más para demostrar que 
han llegado hasta donde están por 
méritos propios y que en realidad 
no necesitan bules para nadar; a 
menos que la consigna sea dejar la 
gubernatura del estado de Nayarit 
en otras manos por cuatro años y 
volverla a retomar para el 2021.

George Gershwing, un genio de definió con 
firmeza los caminos del Blues y del Jazz 

*Para el maestro Rafael Alfredo, 
un gran hombre, noble hermano y 

excelente músico.

1937; Hollywood: fallecía un hombre... A 
lo lejos la imaginación popular parecía 
entonar rítmicamente, con nostálgico 
swing, una obra conocida letra: Is 
summertime, and the livin’ is easy/ Fish 
are jumping, and the cotton is high/ Now 
your daddy is rich, and your mummy is 
goodloking/ So hush, Little baby, hush, 
don´t you cry. Era verano y la vida es 
fácil. El pescado está saltando y el 
algodón está arriba, ha crecido, está 
alto. Ahora tu papi es rico y tu mami 
tiene buen ver, así que pequeño niño, 
empuja, no llores
Era la vida de los ex esclavos que se 
enfrentaron a grandes obstáculos para 
sobrevivir en el pomposamente llamado 
mundo de la emancipación. La citada 
aria de apertura de la imponente ópera 
jazzística Negra, conocida mundialmente 
como Porgy and Bess, pertenece a 
nuestro personaje, George Gershwing. 
Nacido en Brooklyn un 26 de septiembre 
de 1989. Tenía, pues, tan sólo 39 años 
de vida, en sí. 
Esta magnífica creación artística apareció 
durante una difícil crisis económica, con 
desempleo y angustia existencial: La 
Gran Depresión.
Porgy And Bess es una historia de amor y 
llena de espiritualidad, ópera que aún en 
nuestros días goza de rebosante salud.
A sus 25 años ya había visto la luz su 
<<Rapsodia en Azul>> y por allí andaba 
Un Americano en París, entre muchas 
otras creaciones.
Espíritu indomable, de formación lírica 
más que académica, habríase iniciado 
en este arte de música a los 13 años y 
luego, al colocarse de empleado de una 
tienda especializada en ello, encontraría 
el ambiente ideal para desarrollar su 
talento y componer libremente sus 
primeras creaciones –su hermano Ira, 
siempre junto a él, fue el autor de la 
mayoría de las letras-, creaciones que 

harían mucho eco en Broadway pero que 
fueron severamente criticadas por los 
pedantes sabihondos de la época; esos 
críticos de los cuales se burlaba ya el 
gran poeta alemán Goethe quien, en su 
Fausto escribiría, sobre aquellos que se la 
pasan lavándose para quedar limpios del 
todo, pero que también son eternamente 
estériles; de esos críticos literarios que 
se pasan el tiempo pretendiendo depurar 
el lenguaje y censurando trabajos ajenos 
sin producir por su parte obra alguna 
(Noche de Walpurgis).
A partir del teatro Gershwing crea en sus 
mejores obras, define su estilo y marca 
firmes caminos para la redefinición del 
Blues y del Jazz de su tiempo y del 
nuestro. 
Murió a causa de un tumor cerebral, aunque 
quizás también a causa del sentimiento 
de rechazo de los mencionados critico 
que lo tenían como músico y compositor 
folklórico y fútil, pero nunca dejó a un 
lado su espíritu de rebeldía que osó 
retar los racismos, y allí su impronta 
en su Égida, su tendencia obstinada 
en el uso de ritmos afro caribeños y 
a presentar egregiamente a la raza 
negra, con belleza y dignidad en sus 
inmortales obras.
La locura lo acabó.
GARAJE: Un arte sólo puede tener 
sentido si sirve a bienes espirituales 
y, a la inversa, un modo de expresión 
simbólico debe basarse en actos visibles.

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar
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Chóferes detenidos en 
operativo podrán rehabilitarse

Caerán en cartera vencida los mangueros de Atonalisco 
por el desplome de la producción y de precio

Política

* No solo es castigar, es también buscar una forma de que se puedan rehabilitar y se puedan 
reincorporar a la cadena productiva, pero con el antecedente de que ya no habrá una segunda 

oportunidad, advirtió el Fiscal Edgar Veytia. 
* 14 chóferes del servicio público -2 de transporte urbano y 12 de taxis-; resultaron positivos a 

diferentes sustancias prohibidas, mismos que fueron consignados ante el agente del Ministerio Público. 

Redación/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- Derivado 
de la implementación de 
un operativo de verificación 
toxicológica -a chóferes 
del servicio público-, para 
descartar el uso de drogas 
y prevenir accidentes viales 
en Tepic; quienes fueron 
consignados serán llevados 
a rehabilitación, informó el 
Fiscal General Edgar Veytia.
El funcionario estatal explicó 
que por instrucciones del 
Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval y para 
que puedan dar un servicio 
de excelencia y calidad, se 

llevaron a cabo dos operativos 
con chóferes del transporte 
público.
Como resultado de éstos, 
14 chóferes (2 de camiones 
urbano y 12 de taxi), resultaron 
pos i t ivos a d i ferentes 
sustancias prohibidas, mismos 
que fueron consignados ante 
el Ministerio Públicos.
“Se van a consignar, luego 
buscaremos que se rehabiliten, 
y se reinserten en la sociedad, 
no nada más es castigar, es 
también buscar una forma 
de que se puedan rehabilitar 
y se puedan reincorporar a 
la cadena productiva, pero 

con el antecedente de que 
ya no habrá una segunda 
oportunidad”, sentenció el 

los cuales serán llevados a 
cabo no solo en el municipio 
de Tepic, sino que se irán 
desarrollando en los diferentes 
municipios. 
“Es una clara muestra de que 
el orden se va a poner, se 
ha caracterizado al gobierno 

Por Rafael González Castillo 
Otra vez a los mangueros de Atonalisco 
en el municipio de Tepic les irá muy 
mal con su cosecha porque por las  
inclemencias del tiempo la fruta no 
pudo crecer como en otros años y la 
producción se desplomó en un 40 por 
ciento. Por la dificultad la tonelada 
de primera se paga a tres mil 500 

pesos y la de segunda a 700.
El ex comisariado del lugar, Ramón 
Castillón Vizcaíno, afirma que con 
lo que se  obtiene con la venta del 
mango no se cubren  ni  los costos  
de producción.
El  declarante dice que los productores 
de la fruta esperaban buenos precios  
porque  en Sinaloa y otros estados 

de la república perdieron  la mayor 
parte  de su   cosecha por las bajas 
temperaturas. 
Los mangueros afectados de 
Atonalisco caerán en cartera vencida 
y   esperan que la SAGARPA y la 
SAGADERP los apoyen para que 
puedan seguir con su actividad y 
no abandonen sus huertas.            

Fiscal Edgar Veytia. 
Finalmente el Fiscal General 
aseguró que estos operativos 
serán itinerantes y sorpresivos, 

como un gobierno que pone 
orden, que prevalezca y que 
impere la Ley”; concluyó 
Edgar Veytia. 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El día de ayer, 
estuvimos vis i tando la 
Unidad Académica QFB y 
la U. A. de Odontología, 
donde continuamos con 
nuestra agenda de campaña, 
sosteniendo una amena 
platica con los compañeros 
docentes, logrando juntos 
buenos acuerdos, y tomando 
lista de las necesidades y 
prioridades en el tema de 
la certeza laboral”, así lo 
expresó en entrevista el 
candidato del SPAUAN, para 
el periodo 2016-2019, Carlos 
Muñoz Barragán.  
Agregó al señalar, “en una 
amena charla de amigos 
hablamos de todo un poco 
referente a los asuntos que 
les aquejan,  yo los escuché 
con mucha atención, y 
ahí mismo les expuse 
mi Plan de Trabajo y 
ellos me manifestaron 
su irrestricto apoyo 
para mi proyecto, 
por lo que me queda 
claro, que cuando las 
ideas convergen todo 
es más sencillo”. 
A b u n d a n d o  e l 
c a n d i d a t o ,  q u e 
desde el inicio de 
su campaña se ha 
dirigido con mucho 
respeto para los 
demás contendientes, 
“ p o r q u e  t o d o s 

somos compañeros y nos 
conocemos, pero cada quien 
traemos nuestro proyecto 
sindical, por lo que por este 
medio le deseo suerte al que 
resulte triunfador en caso 
de no ser yo”.
Muñoz Barragán señaló, 
“hemos recogido y escuchado 
las  demandas de las 
secciones sindicales, como 
son; el fondo de pensiones y 
jubilaciones de los maestros 
universitarios, lo mismo la 
actualización del contrato 
colectivo de trabajo, la 
basificación de quienes 
tienen tiempo trabajando 
bajo contrato y la atención 
médica entre otras acciones 
que vengan a fortalecer la 
unidad sindical”.
Aseveró el entrevistado, 
que el proyecto sindical que 

encabeza el próximo 29 de 
junio triunfará con muchos 
votos de diferencia a su favor, 
para que ni duda quede de 
lo que será subrayó, de la 
victoria contundente en donde 
todos los sindicalizados 
saldremos ganando.
Por último enfatizó Carlos 
Muñoz Barragán, que entre 
más se acerque la recta final 
de la campaña, tendrán que 
apretar el paso y endurecer 
el discurso, “ya que así 
concluiremos un exitoso 
cierre de campaña, que nos 
llevará al triunfo sindical, 
para luego de tomar de 
nueva cuenta las riendas 
del SPAUAN, sentarnos a 
dialogar sobre los asuntos 
sindicales que aquejan a 
los catedráticos de nuestra 
Alma Mater. 

Política

Carlos Muñoz visitó la 
Unidad Académica de 

QFB y la de Odontología 

Hallan restos 
humanos en 

área de Biósfera

Frente a Soriana, 
como un ensayo 

para ser atropellado 

Al continuar su campaña

* La osamenta fue trasladada al 
Servicio Médico Forense.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Una osamenta fue encontrada 
durante la mañana de este 
martes en la zona conocida 
como Biósfera, cerca del 
libramiento carretero frente 
a la colonia Morelos.
El hallazgo de los restos 
humanos fue reportado 
poco antes de las 10 de la 
mañana por un trabajador de 
Biósfera, por lo que minutos 
después arribaron al lugar 

policías estatales y peritos, así 
como empleados del Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
que recogieron la osamenta. 
Posiblemente se trate de una 
de las tantas víctimas que ha 
dejado la violencia criminal 
en los últimos años.
Los restos fueron trasladados 
al SEMEFO para los estudios 
de ley; deberá establecerse 
qué tipo de muerte se produjo 
y el tiempo probable de que 
aconteció.

* Es uno de los tantos lugares de Tepic de alto 
riesgo para el cruce de peatones: no hay puente 
y los semáforos nunca están en rojo al mismo 

tiempo, por lo que hay que caminar prácticamente 
“toreando” los vehículos

Por Oscar Verdín Camacho 
El cruce de peatones por 
avenidas en Tepic es, en muchos 
lugares, de alto riesgo, un 
reclamo para que se adopten 
prontas medidas de seguridad.
Un ejemplo de lo anterior sucede 
todos los días en avenida 
Insurgentes frente al centro 
comercial Soriana. Posiblemente 
sean miles quienes atraviesan 
la calle cargando bolsas de 
mandado, con niños en brazos, 
personas en edad avanzada, 
trabajadores, estudiantes.
Además de la circulación de 
vehículos por Insurgentes, 
también existe un tiempo para 
los carros que salen o ingresan 
al centro comercial, pero no lo 
hay para la mayoría de a pie. 
Para estos, nada. Es decir, en 
ningún momento quedan en rojo 
todos los semáforos para que 
las personas puedan atravesar 
sin peligro a ser atropellados.
Así, sin puente peatonal, cada 
cruce es un arriesgue en la 
integridad, como una ensayo 
para ser atropellado. El mayor 
peligro se presenta cuando salen 
los carros de Soriana, tiempo 
en que, se supone, pueden 
cruzar las personas, pero los 
vehículos prácticamente están 

encima en un dos por tres.
En ese lugar, como muchos 
otros en Tepic, se necesita un 
puente o bien la interrupción 
del tráfico durante el lapso en 
que cruzan las personas, tal y 
como se realiza por avenida 
México y esquina con Lerdo, 
a unos metros de Catedral, 
donde un semáforo marca los 
segundos para el avance de 
los peatones.
Estas medidas deberían ser 
urgentes porque, especialmente 
en la noche, el peligro es mayor y 
con frecuencia se ve a personas 
que quedan atrapadas entre 
vehículos.
Los funcionarios encargados 
de estas tareas tomarían mayor 
conciencia si prueban cruzar 
frente a Soriana con sus familias, 
como lo hacen muchas personas. 
Otros lugares donde se observan 
imágenes similares son frente a 
la colonia 2 de Agosto, el Parque 
Ecológico, en Insurgentes y 12 
de Octubre, frente al parque 
La Loma, en Insurgentes y 
Jacarandas, y muchos más.
Hay una urgencia para devolver 
al peatón la seguridad en los 
cruceros, que se ha perdido por 
dar prioridad a la circulación de 
vehículos.
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Trabajamos con nuestra propia estrategia 
y nuestro propio proyecto: Carlos Muñoz 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Estamos trabajando 
con nuestra propia estrategia 
y con nuestro propio proyecto, 
estamos dejando que los 
demás participantes a la 
dirigencia de esta organización 
s ind ica l ,  rea l icen sus 
promociones y la difusión de 
sus programas de trabajo, se 
trata de evitar que se suban 
a nuestro programa, porque 
ya lo hemos visto, que por 
ejemplo nosotros decimos 
que los maestros se van a 
basificar y luego van ellos y 
dicen que no es cierto que los 
maestros se van a basificar, 
o que decimos que  hay que 
transparentar el Fondo de 

Pensiones y Jubilaciones y 
luego dicen que no es cierto, 
así que voy a dejar que ellos 
sigan con sus campañas y 
yo voy a cerrar con la mía 
de una manera más intensa”. 
Aseguró el Secretario General 
del SPAUAN, Carlos Muñoz 
Barragán. 
Agregó que no ha dejado 
de visitar las unidades 
académicas, “y lo seguiremos 
haciendo, como lo hemos 
estado haciendo estos últimos 
días, además yo no veo que 
ellos traigan un proyecto, lo 
que nosotros hemos visto es 
que traen una campaña de no 
reelección y una campaña de 
denostación y una campaña 

de no reconocimiento al 
trabajo que hemos hecho 
durante 3 años, esa es la 
propuesta que traen, y a mí 
se me hace una propuesta 
con falta de ética, porque 
si los compañeros fueron o 
son parte del Comité Central 
Ejecutivo, pues hay un dicho 
que dice ‘el que escupe pa 
arriba algo le cae’, entonces 
habrá que ver si ellos pudieron 
haber tenido la ética, o haber 
seguido un procedimiento, 
en el cual ellos me hubieran 
reclamado en su momento, 
lo que dejamos de hacer o 
que estábamos haciendo mal. 
Pero en ningún momento 
lo hicieron, así que son 

corresponsables de lo que yo 
pudiera haber hecho o dejado 
de hacer. Nosotros cerraremos 
nuestra campaña el día 27 
de junio, que es el último día 
de campaña; el día 28, que 
es de relativa tranquilidad, 
y el día 29 es el proceso 

de elección, pero además 
yo no he estado dejando 
de atender mis funciones, 
aquí en las instalaciones de 
nuestro sindicato dedico dos 
o tres horas solamente, ya 
sea en la mañana temprano, 
al medio día o por la tarde, 
para poder continuar con 
nuestra labor de campaña”.
Muñoz Barragán, señaló: 
“nosotros no hemos terminado 

Nos duele que los docentes de 
Oaxaca y de otras entidades sufran 

por la violencia: Antonio Carrillo 

todo lo que tiene que ver con 
nuestra condición humana, 
económica, profesional, 
laboral y social”, expuso.
Por último, el dirigente de 
la Sección XX del SNTE 
en la entidad, indicó, que 
la educación de nuestros 
hijos y alumnos vale la pena 
hacerlo, así mismo por la 

tranquilidad y el desarrollo 
de Nayarit debemos dar 
la pelea institucional para 
que cada quien cumpla 
responsablemente con lo que 
nos corresponde, unidos y 
trabajando podemos hacer 
de Nayarit un estado seguro, 
que genere diversidad de 
oportunidades para todos.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“A todos los mexicanos 
independientemente de color, 
raza, militancia, religión o 
ideología; nos duele lo que 
sucede en Oaxaca y en otros 
estados donde la represión, 
radicalismo, violencia o 
inseguridad atenta contra la 
vida de nuestros compañeros 
docentes”, así lo manifestó 
en entrevista el dirigente 
estatal de la Sección XX 
del SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos.
Cabe señalar, dijo el líder 

de los maestros nayaritas, 
que toda la clase política del 
país está obligada a revisar 
su desempeño y a redoblar 
esfuerzos para cumplir con el 
mandato que los ciudadanos 
les hemos concedido, no 
lo hagan por una causa 
electorera, sino como una 
obligación constitucional.
Categórico apuntó, “urge 
recuperar la paz social y 
el diálogo, privilegiar los 
acuerdos en beneficio del 
pueblo mexicano, generar 
políticas públicas y reformas 
q u e  v e r d a d e r a m e n t e 

respondan a las necesidades 
del pueblo de México”.
“Quienes pierden en Oaxaca 
son los niños y jóvenes que 
requieren de la atención y 
el servicio educativo que 
debe formar a los nuevos 
ciudadanos, nosotros en 
Nayarit seguiremos haciendo 
esfuerzos de la mano de 
los padres de familia y de 
la sociedad, para fortalecer 
con el trabajo la escuela 
pública de calidad y desde 
nuestro espacio laboral seguir 
exigiendo calidad de vida 
de la clase trabajadora en 

El 27 de junio cerraremos campaña de una manera intensa *Para evitar que los 
demás candidatos 
se suban a nuestro 

programa ya lo hemos 
visto, así que voy a dejar 

que ellos sigan con 
sus campañas, que no 

traen ningún proyecto ni 
ninguna propuesta y yo 
voy a cerrar con la mía, 

señaló.

aún de recorrer todas las 
Unidades Académicas de 
la UAN, hemos llevado un 
proceso con calma, pero 
vamos a cerrar de una forma 
más fuerte, porque a partir de 
este lunes iniciamos un trabajo 
más intenso”. Concluyó.
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Es tiempo de darle valor agregado a 
productos agrícolas para beneficio 

de las familias: Raúl Mejía

Se impedirá el acceso del pueblo a las playas 
de Compostela si se concreta proyecto turístico

interrogante será, para quien 
producir, por que si no tenemos 
a quien venderle entonces 
para que producimos, por que 
no debemos improvisar, esto 
nos pasa en la política, somos 
ocurrentes, improvisamos, pero 
no definimos las cosas y en 
consecuencia, no resolvemos 
los problemas y aquí de lo que 
se trata es de resolver esta 
problemática.
Por eso es que la política 
debemos verla con otra visión, 
no para manipular, no para 
simular, no para las ocurrencias, 
sino debemos utilizarla para 
resolver la problemática que 
existe en el campo nayarita, 
con una visión de mediano y 
largo plazo para que tengamos 
garantizado el ingreso de 
nuestras familias por mucho 
tiempo, esto se puede lograr 
con política de la buena.
 En términos muy productivos, 
hay una visión nacional de 
cambiar el termino de subsidio 
y transitarlo al financiamiento, 
esto ya se está haciendo en 
otros estados y es lo que 
vamos hacer en Nayarit en los 
próximos años, por que no tiene 
caso darle subsidio al productor 

cuando se le está condenando 
a la improductividad o a la falta 
de una producción adecuada 
que no va a poder comercializar, 
pero si orientamos todo a 
través del crédito compartido 
o a través de correr la suerte 
con el productor, que el estado 
le aporte, eso es distinto al 
subsidio, por eso requerimos 
productores con otra visión, 
que exijan a los gobernantes 
que articulemos todos los 
diseños y los esquemas de 
la producción para mejorar el 
ingreso de las familias, que 
mejoremos la producción, le 
demos valor agregado y eso 
significa generación de de 
empleo para muchas personas 

en la entidad.
Todo esto es lo que vamos hacer 
en Nayarit los próximos años 
para ser un estado productivo 
y cambiar esa mentalidad 
que tienen en México de 
los nayaritas, que somos 
improductivos, que tenemos 
todo para hacer mejores cosas, 
pero que no lo logramos por 
que estamos organizados pero 
no para la producción, sino 
para una política ficticia que 
no nos está llevando a resolver 
los problemas en el estado. 
Esto lo hacíamos en Tabamex, 
sabíamos las hectáreas con las 
que contábamos y la producción 
que se necesi taba,  se 
contrataba con los productores 

en función de las  variedades 
que se necesitaban para la 
comercialización. 
Es por eso que debemos definir 
lo que vamos hacer los próximos 
años, dejar de hacer las 
ocurrencias, improvisaciones, 
man ipu lac i ones  de  l a 
información que se han hecho 
los últimos 20 años y dejar de 
tener a los productores como 
atorados, en una circunstancia 
de la que no pueden salir, por 
que el gobierno no ha sido capaz 
de resolver con planeación 
y definición clara estas tres 
preguntas: Como vamos a 
resolver los problemas de la 
agricultura, la ganadería y de 
nuestro bienestar en Nayarit.

el equilibrio de vida. El problema en 
la zona surgirá si  se concreta el 
gigantesco desarrollo turístico que 
va de Lima de Abajo a la Peñita  de 

Jaltemba. 
E n  e l  l u g a r 
e m p r e s a r i o s 
e x t r a n j e r o s 
p r o y e c t a n 
construir hoteles 
de lujo. Pero la 
preocupación del 
entrevistado es 
que se prohíba 
el ingreso  del 
pueblo al mar.
Medina Cuevas, 
ante los medios de 
comunicación dijo 
desconocer los 
avances del plan 
de los capitalistas  
y ofreció trabajar 

de tiempo completo para que los 
inversionistas cuando menos dejen 
algunas ventanas para que las familias 
de Compostela puedan visitar de 
vez en cuando las playas. 
En otra  parte de la entrevista 
el líder cenecista afirmó que los 
campesinos de la zona sur, Ixtlán 
del Rio y Santiago Ixcuintla tienen  
un mar de oportunidades porque 
a través del Senador Manuel Cota 
Jiménez  podrán recibir los beneficios 
de la agricultura por contrato. Por 
lo anterior en el presente temporal  
serán sembradas 500 hectáreas de 
maíz blanco y amarillo.
La cosecha será comercializada 
sin ningún problema  entre los 
industriales de la maza a un precio 
de casi cuatro mil pesos la tonelada 
y Medina Cuevas señala  que así 
lentamente se irá  rescatando a los 
productores de la entidad.                  

Por Rafael González Castillo 
Se impedirá el acceso del pueblo 
a las playas de Compostela si se 
concreta proyecto turístico   
A través  de la sinergia  el delegado de la 
Confederación Nacional Campesina en 
Baja California Norte, Enrique Medina 
Cuevas, busca que la población del 
municipio de Compostela no pierda 

Por Edmundo Virgen
El ex senador de la república 
Raúl Mejía González, durante 
su participación dentro del ciclo 
de conferencias promovidas 
por la Fundación Colosio por 
toda la entidad con el tema “El 
Nayarit que todos queremos”, 
visito el poblado de Las Varas, 
en el municipio de Compostela, 
donde hizo mención al problema 
de la escasa productividad del 
campo y la caída de los precios 
de los productos agrícolas, 
que lesionan directamente 
la economía de las familias 
campesinas.
Mejía González, al referirse 
a las causas de la crisis que 
atraviesa el campo nayarita, 
señaló que es tiempo que 
entre todos participemos en 
unidad para lograr un estado 
más productivo y para esto es 
necesario que nos hagamos 
tres preguntas; la primera 
¿que producir?  la segunda 
¿como producir?  Y la tercera 
¿para quién producir? todo 
esto dijo, se define mediante 
una planeación estratégica 
desde un principio, por que si 
un producto no tiene mercado, 
no hay razones para cultivarlo 
y menos en este tiempo.
Agrego el aspirante al gobierno 
estatal, que se deben cultivar 
los productos que demanda 
el mercado nacional, pero 
además se debe conocer bajo 
que técnicas, tecnologías muy 
claras, hacer la investigación 
correspondiente y aprovechar 
las innovaciones tecnológicas 
para producir mejor, la siguiente 

CON NALGADAS, BANCO 
CHINO "mOTIVA" A 

SUS EmPLEADOS
- - - - - - -

Lo que se debe de hacer
y eso a los dueños de bancos,
es largarles un revés               
pero por todo lo alto

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Continúa Roberto 
transformación de 
avenidas en Tepic

En el marco de su política 
pública de modernización 
y desarrollo del estado, 
y luego de la aplicación 
de más de 10 mil lones 
de pesos gest ionados 
ante el Presidente de la 
República, Enrique Peña 
Nieto, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda inauguró 
la Nueva Calle Roble, entre 
Dresde y San Juan, de la 
colonia El Pedregal, en Tepic.
En el acto, el mandatario 
explicó que esta obra había 
sido solicitada desde hace 
muchos años por miles de 
personas que viven en la zona 
y que transitan diariamente 
por ahí, ya que la avenida 
estaba totalmente dañada, 
la red de agua potable 
colapsada y además el 
empedrado estaba destruido.
La nueva vialidad contempló la 
construcción y rehabilitación 
del drenaje sanitario y pluvial, 
agua potable, terracerías, 

las entradas a las calles que 
cruzan con esta avenida y, 
lo más importante, enfatizó 
el Gobernador, son más de 
7 mil metros cuadrados de 
concreto hidráulico, lo que 
asegura calidad y durabilidad 
en la obra.
“Estas obras, que van a durar 
50 años aproximadamente, 
yo ya no lo alcanzo a ver, 
pero decirles que el drenaje, 
agua potable, alcantarillado, 

banquetas para nuestra gente 
con discapacidad, todo esto, 
pues no es gratis; no les 
estamos cobrando dinero, 
pero sí necesitamos que 
las cuiden, y cumplí una 
palabra: justicia para El 
Pedregal, justicia para las 
colonias Nuevo Pedregal y 
a todos, Nueva Alemania, 
y todos los que pasan por 
aquí, a mis hermanos de la 
11 de Mayo”.
Sandoval Castañeda añadió 
que algo fundamental es 
que este tipo de calles le 
dan comodidad y seguridad 
a las familias y ayudan a la 
disminución de accidentes 
vehiculares, ya que contempla 
también el alumbrado público 
de avenida principal, acabado 
estampado, guarniciones, 
vegetación y señalamientos 
horizontales y verticales.

Reconocen 
empresarios a Roberto 
Sandoval por su trabajo

El  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda recibió la 
presea ‘Águila CANACINTRA al 
Mérito de Gobierno’, por parte 
de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación, 
en reconocimiento a los 
resultados que ha obtenido 
en el rubro de seguridad, 
generando un ambiente 
tranquilo y pacífico en la entidad, 
que ha permitido inversiones 
privadas, generación de empleo 
y desarrollo en general, en 
opinión de ese organismo 
empresarial.
Fue el Presidente de la 
CANACINTRA, delegación 
Nayari t ,  Fernando Jesús 
Sánchez Zatarain, quien entregó 
personalmente al Gobernador el 
mayor galardón que otorga esa 
cámara empresarial, con la cual, 
dijo el dirigente, se reconoce 
la seguridad y los beneficios 
que la actual administración 
estatal ,  encabezada por 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ha traído a la entidad, como el 
crecimiento económico.
“Entramos para no bajar la 
guardia, y es gracias a nuestras 
fuerzas armadas, a la Marina, el 
Ejército, la policía federal, que 
seguimos contribuyendo a la 
paz, la seguridad, tranquilidad 
y  gobernabilidad que da ese 
crecimiento económico que 
ustedes tanto han logrado; 
así que gracias por su tiempo, 
gracias por este inmerecido 
reconocimiento, que es nuestro 
deber, y que el cielo siga 
bendiciendo a Nayarit y que el 
próximo Gobierno siga dando 
seguridad; muchas gracias”, 
d i j o  R o b e r t o 
S a n d o v a l  a l 
recibir la presea.
En su oportunidad, 
Sánchez Zatarain 
p r e c i s ó  q u e 
las estrategias 
implementadas 
por el Gobernador, 
como el Mando 

Único y la unidad entre las 
di ferentes corporaciones 
de seguridad de los tres 
órdenes de Gobierno, han sido 
clave para que los nayaritas 
gocen de un estado pacífico; 
refirió que el Gobierno del 
Estado y la sociedad nayarita 
cuenta plenamente con la 
CANACINTRA para que esta 
situación prevalezca.
“CANACINTRA sabe reconocer 
las políticas públicas que el 
Gobierno del Estado y usted 
han desarrollado en materia de 
seguridad; la política pública 
que usted implementó en el 
Plan Estatal de Desarrollo y 
las políticas públicas internas, 
creemos en CANACINTRA 
que son las adecuadas, y 
eso hay que reconocerlo, 
Gobernador. Es por eso que la 
presea ‘Águila CANACINTRA’, 
que es el reconocimiento 
mayor que existe dentro de 
nuestro organismo empresarial 
a nivel nacional, hoy usted es 
beneficiado por esta política 
pública tan extraordinaria”.
Al acto acudieron también el 
Fiscal General del estado, 
Edgar Veytia; el Presidente 
del Congreso local, Jorge 
Humberto Segura López; el 
Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, Pedro Antonio 
Enríquez Soto; el Coordinador 
Estatal de la Policía Federal, 
José Alfredo Álvarez Gómez, y 
el comandante de la Sexta Zona 
Naval de San Blas, Leopoldo 
Mendoza Martínez, así como 
dirigentes empresariales y 
funcionarios de los tres órdenes 
de gobierno.
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Unen esfuerzos IEE-INE para difundir la cultura 
político democrática: Celso Valderrama 

En Comisión Legislativa 

Aprueban diputados reformas a la ley de educación 
para el aprovechamiento de las tecnologías 

Tepic.- A fin de fortalecer la educación 
que se imparte en la entidad a través 
de las Tecnologías de la Información 
y la Comunicación para aumentar la 
eficiencia en los procesos de manejo, 
intercambio y gestión de la información, 
diputadas y diputados integrantes de 
la Comisión de Educación y Cultura, 
aprobaron el pasado martes 24 de 
mayo del presente año, la iniciativa de 
decreto que tiene por objeto reformar 
y adicionar diversos artículos de la Ley 
de Educación del Estado de Nayarit.
Con esta reforma se busca que en la 
Ley Estatal se contemple, reconozca 
y establezcan las bases para el 
aprovechamiento de las Tecnologías 
de la Información y la Comunicación 
en el sistema educativo a fin de 
que la instrucción académica que 
imparta el Estado, los municipios, 
los organismos descentralizados 
y los particulares con autorización 

o reconocimiento de validez oficial 
de estudios, tenga como una de 
sus finalidades impulsar actitudes 
que favorezcan en las personas 
la investigación y la innovación 
científica y tecnológica, así como su 
comprensión, aplicación y 
uso responsable.
De tal manera, dicha iniciativa 
de reforma presentada por 
el diputado Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez, propone 
establecer como un deber 
y atribución del Estado 
fomentar el uso responsable 
y seguro de las Tecnologías 
de la Información y la 
Comunicación en el sistema 
educativo, para apoyar 
el aprendizaje de los 
estudiantes, ampliar sus 
competencias para la vida 
y favorecer su inserción en 

la dinámica del mundo actual.
De ser aprobada esta reforma a la 
Ley de Educación, ante el Pleno de 
la Asamblea Legislativa, se estarán 
construyendo cimientos sólidos para 
acceder a mejores oportunidades 

de empleo, elevar las condiciones 
culturales de la población; en suma 
para alcanzar mejores niveles de 
bienestar social y de crecimiento 
económico en Nayarit.

•La iniciativa de 
reforma propone que 

las nuevas Tecnologías 
de la Información y de 
la Comunicación sean 

aprovechadas en el sistema 
educativo en plena armonía 

con la norma general.

conformado por los integrantes 
del Comité Editorial y el 
Consejero Presidente del INE, 
y su fallo será dado a conocer 
a más tardar el 13 de abril 
de 2017. Los tres primeros 
lugares de cada categoría 
(licenciatura, maestría y 
doctorado) formarán parte del 
Catálogo de Publicaciones del 
Instituto y recibirán estímulos 
económicos.
Asimismo, el jurado calificador 
podrá otorgar menciones 
honoríficas y reconocimientos 
a los trabajos que así lo 
ameriten y tendrá la facultad de 
declarar desierto cualquiera de 
los premios o sus categorías.
Los interesados podrán 
consultar la convocatoria 
en la página www.ieen.org.
mx, y para cualquier duda 
relacionada con la misma 
pueden dirigirse a la Dirección 
de Difusión y Campañas 
Institucionales o escribir 
a los correos electrónicos 
monica.gonzalezd@ine.mx 
y/0 Maribel.hernandezg@
ine.mx, o bien llamar a los 
teléfonos (55)5628 4419 y 
5628 4473.

Con el objetivo de contribuir 
al desarrollo de la cultura 
político democrática, mediante 
la generación y difusión de 
conocimientos relacionados 
con los procesos electorales, 
el Instituto Nacional Electoral 
(INE) y el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) convocan a 
estudiantes e investigadores 
mexicanos o extranjeros al 
Primer Concurso Nacional 
de Tesis sobre comunicación 
po l í t i ca  y  medios  de 
comunicación en los procesos 
electorales. 
Así fue informado por el 
Presidente del IEE, Celso 
Valderrama Delgado, quien 
se reunió con el Vocal de 
Capaci tac ión Electora l 
del Distrito Federal 02 del 
INE, con sede en Tepic, 
Salvador García Medina, a 
fin de coordinar esfuerzos 
en las tareas de difusión 
de la convocatoria; “este 
acercamiento es fundamental, 
ya que permite dar paso a la 
colaboración interinstitucional 
para el proceso electoral 
Local 2017, y nos permitirá 
fortalecer el trabajo y la 

comunicación entre ambas 
instituciones”, apuntó.
Explicó que la convocatoria 
establece tres categorías de 
participación: A. licenciatura, 
B. maestría y C. doctorado; 
el eje temático deberá ser 
‘Comunicación política y 
medios de comunicación en 
los procesos electorales’, y 
deberá apoyarse en el uso y 

análisis de la base de datos 
del monitoreo de programas 
de radio y televisión que 
difunden noticias, realizado 
por la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la 
UNAM, información que 
puede encontrarse en http://
monitoreo2015.ine.mx.
Los trabajos deben ser 
originales e inéditos, y 

deberán presentarse, a título 
individual, a más tardar el 13 
de enero de 2017. Deberán 
estar redactados en idioma 
español, y no se aceptarán 
trabajos de estudiantes o 
investigadores que laboren 
o que hayan laborado en 
los últimos dos años en el 
Instituto Nacional Electoral.
El jurado calificador estará 
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San Blas

Gran festejo con motivo del 
día del Padre celebrará “El 
Amigo Layín” en el estadio 

de Beisbol de San Blas, 
donde se espera lleguen 
miles de Amigos de todo 

lo largo y ancho del estado 
a convivir sin distingo de 
partidos políticos, credos ni 

9

Prepara Layín gran 
festejo para los 

papás en San Blas 

clases sociales y participar 
en la rifa de muchos regalos 
sorpresas y carros nuevos, 
porque también los papás 
se lo merecen.
La cita es este próximo sábado 
25 de Junio en el estadio de 
béisbol, donde se recibirá a 
todas las familias no solo de 
San Blas, sino de todas las 
partes del estado y de México 
que gusten acompañar a 
su Amigo Layín, esperando 
que todas las sorpresas y 
regalos sean del agrado de 
los invitados especiales “Los 

Papás”.
Por su parte El Presidente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva “El Amigo Layín” 
hace extensiva la invitación a 
todas las familias a celebrar 
de la gran fiesta que en 
coordinación con su equipo de 
trabajo se está organizando 
en su municipio, el único 
municipio donde se regalan 
carros nuevos a todos los 
sectores de la sociedad y 
son bien recibidos todos los 
turistas de cualesquier parte 
del mundo.

*Dentro de los regalos y sorpresas que “El Amigo Layín” tiene 
preparados para  los papás de San Blas y de todo Nayarit, sobresale 

la rifa de carros nuevos y la presentación del Internacional Korita  
González y la Banda R15.

Salva el ISSSTE a joven con 
complicado trasplante de hígado

Hoy el ISSSTE hace historia al 
presentar exitosamente el primer 
caso de trasplante de hígado 
en una paciente de 24 años con 
cirrosis hepática ocasionada 
por anemia drepanocítica, en el 
Centro Médico Nacional (CMN) 
“20 de Noviembre”. Se trata 
de una enfermedad congénita 
en la que los glóbulos rojos 
presentan alteraciones que los 
condicionan a romperse, crear 
trombosis en la circulación 
sanguínea y causar severas 
deficiencias de oxigenación, 
capaces de provocar infartos en 
hueso, piel, tejidos y órganos.
El Coordinador Nacional al 
de Trasplantes, Dr. Aczel 
Sánchez Cedillo y el director 
del CMN “20 de Noviembre”, 
Luis Ernesto Gallardo Valencia, 
dieron a conocer el caso de 
éxito de Ximena Arredondo 
Silva, al tiempo que dijeron que 
se convierte en un referente 
histórico de los trasplantes 
hepáticos en México. 
En rueda de prensa, el Dr. 
Carlos Floréz Zorrilla, Jefe de 
Trasplante Hepático y cirujano 
responsable del equipo de 
expertos que participaron en esta 

cirugía, informó que sólo hay 18 
casos como éste reportados en 
el mundo, de los cuales sólo 10 
de los pacientes trasplantados 
lograron sobrevivir. 
“Su caso sienta un precedente 
nacional e internacional de las 
opciones de tratamiento para 
pacientes con cirrosis hepática 
ocasionada por la anemia 
drepanocítica, enfermedad 
congénita y crónica que ha 
condicionado a Ximena a recibir 
t ransfusiones sanguíneas 
mensuales desde los tres meses 
de edad para poder sobrevivir”, 
enfatizó el especialista.
Añadió que el padecimiento le 
ha implicado a la joven cirugías 
para extirparle el bazo, la 
vesícula e intoxicaciones por 
exceso de hierro en sangre 
que la llevaron a desarrollar 
cirrosis, diagnosticada el año 
pasado en el CMN del Instituto.
El trasplante se llevó a cabo 

el 7 de enero de 2016, había 
tenido dos llamados anteriores 
que no se pudieron concretar, 
su madre, Lina Guadalupe Silva 
Valdez, maestra de preescolar 
en una escuela pública de Valle 
de Chalco, recuerda: “recibí 
una llamada de servicio social y 
me dijeron que me comunicara 
con la Dra. Laura Ladrón de 
Guevara, lo hice y ella me dijo 
‘señora tráigame a Ximena 
porque le tenemos un regalito 

de Reyes’ era el hígado que le 
iban a trasplantar”.
“Contar con el ISSSTE ha 
sido muy importante para 
sobrevivir a esta enfermedad; 
he tenido acceso a tratamientos 
innovadores y costosos, como la 
diálisis hepática; transfusiones 
sanguíneas constantes, tan 
sólo para mi trasplante tuve 
que juntar a 60 donadores; 
varias cirugías; el trasplante 
de hígado y la atención de 

los médicos y enfermeras del 
Centro Médico Nacional “20 
de Noviembre”, que para mí 
son ángeles de bata blanca, 
son los mejores del mundo” 
refiere Ximena.
 Por lo pronto, está en proceso 
de reintegración familiar, social 
y escolar. Planea concluir 
sus estudios universitarios de 
mercadotecnia y los servicios de 
alta especialidad en el ISSSTE 
la acompañarán toda su vida.



Miércoles 22 de 
Junio de 201610

Tepic, Nayarit.-  Desde 
e l  in ic io  de la  ac tua l 
administración municipal 

se ha trabajado de manera 
permanente con acciones 
para evitar la proliferación 

del mosquito transmisor del 
dengue, chinkungunya y zika; 
siendo la descacharrización 
la  p r inc ipa l  ac t i v idad, 
registrando desde noviembre 
de 2014 a la fecha, 2 mil 
481 toneladas de cacharros 
y mil 186 toneladas de 
llantas recolectadas, en 
más de mil 377 colonias 
y comunidades rurales; 
este número es gracias a 
los recorridos que en dos 
o tres ocasiones se han 
realizado en las zonas de 
Tepic. 
Al respecto, Juan Carlos 
González Flores, director 
de Sanidad Municipal, dio 
unas recomendaciones para 

Gobierno municipal 
de Tepic trabaja para 

combatir el dengue 

olítica

*"Programa de descacharrización ha sido permanente": Juan Carlos González

la ciudadanía: "Lo que le 
pedimos a la gente es que 
nos ayuden con la actividad 
de 'lava, tapa, voltea y tira'; 
para que los recipientes 
no colecten agua porque 
con las lluvias desde una 
corcholata que tengamos 
en casa recopila agua y 
ahí empezamos a ver la 
formación de maromeros 
que se transforman después 
en el mosquito transmisor". 
El funcionario informó que 
lamentablemente ya se han 
registrado 137 casos de 
dengue en el estado y en el 
muncipio son ya 22, nueve 
de ellos hemorrágicos. 
Ac tua lmente  y  por  la 

temporada de lluvias se 
intensif ica el  programa 
permanente, además las 
promotoras de sanidad 
municipal realizan visitas 
casa por casa para trabajar 
en el programa patio limpio, 
donde revisan que las 
pilas estén limpias y que 
además cuenten con abate; 
también informan a las 
familias sobre cómo evitar 
que el mosco transmisor 
del dengue se reproduzca 
en sus hogares. Si quiere 
conocer las fechas en que 
estos programas visitarán su 
colonia, ingrese a la página 
web del Ayuntamiento de 
Tepic.
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Por instrucciones de Sandra Partida de Santana

DIF municipal da atención especial a personas 
que ocupan terapias de rehabilitación 

unidad para luego regresarlos 
a sus hogares. Y comentan 
algunas personas que con 
mucho gusto asisten así a 
tratamientos de rehabilitación 
porque se sienten mimados 
y respetados por quienes 
los atienden en el local que 
ocupa el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF).
Así es como trabaja Sandra 
Partida de Santana de la mano 
con el presidente municipal 

Lucio Santana Zúñiga, quienes 
para ellos las personas adultas 
y quien necesite de los 
servicios que se prestan en 
ese H. XXXVI Ayuntamiento 
constitucional se les atiende 
con el corazón en la mano. De 
la misma manera hacen visitas 
domiciliarias a personas que 
por su edad o enfermedad 
se encuentran postrados en 
su cama, recibiéndolos con 
agrado y cariño. Esto para 

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En el 
DIF municipal, las personas 
que ocupan servicios de 
rehabilitación reciben trato 
especial y de lujo, todo 
esto gracias a la señora 
Sandra Partida de Santana, 
presidenta de este organismo 
de integración familiar local. 
Los mismos pacientes, 
agradecidos, comentan que 
en el centro de desarrollo 
comunitario los tratan como 
personas especiales, lo que en 
algunas clínicas particulares 
por paga no se ve esto, hasta 
su domicilio del paciente va la 
unidad móvil para trasladarlos 
a la UBR (Unidad Básica de 
Rehabilitación); porque uno 
de los requisitos es estar 
temprano para su terapia 
y se tienen que trasladar 
en ayuno total, después de 
terminada la terapia se les 
ofrece desayuno por parte del 
personal especializado en esa 

el primer edil y su señora 
esposa no es algo de presión 
ni involuntario, es su gratitud, 
su apoyo y respeto por las 
personas que ocupan atención 
y amor, que ellos, los que 
ya no pueden, hicieron eso 
y más en sus años de vida 
saludables.
Muchos son los casos de 
ayuda humanitaria que la 
presidenta del DIF municipal 
Sandra Partida de Santana 
a hecho en beneficio de las 
familias tecualenses.     
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mismo tiempo que promueve 
y fortalece la participación de 
niños, jóvenes estudiantes y 
profesores en actividades de 
ciencia, tecnología, innovación 
y divulgación.
En esta edición se presentaron 
ponentes y conferencistas de 
Colombia, Chile, Uruguay, Brasil, 
Turquía, Rusia, Perú, Puerto 
Rico, Ecuador, Argentina y 
México, entre las cuales destacó 
la conferencia  del Director 
Técnico del CENIT2, titulada 
“Desarrollando ecosistemas de 
innovación y emprendimiento en 
México y sus regiones”, donde 
habló acerca de las capacidades 
científicas y tecnológicas que 
se han venido creando en 
nuestro país, para transitar hacia 
una sociedad y economía del 
conocimiento y la innovación. El 
reto, dijo, es conectar, articular y 
vincular  todas esas capacidades 
existentes y volcarlas hacia los 
retos sociales que tiene México.
Por su parte Jushiro Cepeda, 
impartió la ponencia nombrada 
“El papel de los jóvenes frente 

al cambio climático global”, en 
la que refirió la importancia 
del rol activo y proactivo que 
deben asumir los jóvenes  de 
Latinoamérica y el mundo para 
ofrecer soluciones a los retos 
presentes y futuros de nuestro 
planeta.
Durante los cinco días de 
t raba jo  se desarro l la ron 
seminarios y tal leres con 
personalidades científicas y 

organizaciones internacionales, 
para intercambiar ideas y 
acciones que promueven metas y 
proyectos orientados al beneficio 
de la industria, sector educativo 
y la sociedad en general. De 
esta manera, la Universidad 
Autónoma de Nayarit, en la 
búsqueda constante de la 
internacionalización de su 
quehacer científico y tecnológico, 
está logrando su propósito.

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT
"Por lo nuestro a lo universal"
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Crearán primer catálogo de 
insectos testigo en Nayarit
Por Agencia Informativa 

CONACYT
El doctor Octavio Jhonathan 
Cambero Campos, especialista 
en parasitología agrícola para 
el control biológico de plagas, 
de la Unidad Académica de 
Agricultura de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
anunció que se está llevando 
a cabo la incorporación de un 
catálogo de insectos testigos 
forenses de la entidad, primero 
en su tipo.
El profesor e investigador, 
miembro nivel I del Sistema 
Nacional de Investigadores (SIN), 
dijo que existen conocimientos 
sobre diversos insectos en la 
entidad, sobre todo, insistió, 
aquellos que participan como 
agentes de control biológico 
o plagas; sin  embargo, no 
se han clasificado los que se 
relacionan directamente con 
descomposición de cadáveres.
“Buscamos especializar los 

conocimientos de entomología 
que tenemos —pero que en 
Nayarit los enfocamos en 
cuestiones agrícolas— para darle 
un uso diferente, a propósito 
de lo que vendrá del sistema 
penal. Haremos un catálogo 
de insectos que participan en 
la colonización de cuerpos 
en descomposición, teniendo 
como referencia los distintos 
ecosistemas del estado”, refirió.
El coordinador del cuerpo 
académico de Parasitología 
Agrícola señaló a la Agencia 
Informativa Conacyt que se 
conocen algunas especies 

comunes, como las moscas 
caseras, pero que de otros se 
ignora el nombre y taxonomía 
porque la aplicación de la 
entomología forense es inédita 
en la entidad.
Ante la dificultad de obtener 
cadáveres humanos para 
la recolección y estudio de 
muestras, los investigadores 
utilizaron cuerpos de cerdo 
que dejaron l legar  a la 
descomposición para después 
colectar el material biológico, 
como moscas, coleópteros, 
larvas o pupas u otros, para 
ser clasificados en laboratorio. 

Además aplicaron conocimientos 
para determinar el tiempo que 
llevaba muerto el animal y las 
posibles causas.
Entomología:  se buscan 
especialistas
Cambero Campos subrayó que 
para realizar este listado se 
llevó a cabo un primer ejercicio 
de acopio de organismos con 
estudiantes de las especialidades 
de agronomía,  b io logía , 
criminalística y veterinaria 
de universidades públicas y 
privadas de la región occidente 
de México.
“Este trabajo es inédito, no se 
ha trabajado a profundidad en 
el estado, no hay especialistas, 
no hay entomólogos forenses 
en Nayarit y, a partir de un 
taller que estamos ofreciendo, 
están trabajando estudiantes 
y profesionistas de Durango, 
Puerto Vallarta, Guadalajara, 
Nayarit y Mazatlán, entre 

veterinarios, criminólogos, 
biólogos o agrónomos, que 
buscan formarse como forenses”, 
declaró.
El investigador afirmó que esta 
unidad académica, instalada en 
el municipio de Xalisco, busca 
ser pionera en la consolidación 
de esta rama de la entomología, 
por lo que ante las necesidades 
del entorno público y académico 
se podría gestionar la creación 
de la especialidad.
“Están proliferando las carreras 
de criminología, seguridad 
pública o afines, que surgieron 
por la necesidad de atender 
las demandas de recursos 
humanos especializados, y 
por ello necesitamos avanzar 
y sentar precedentes para que 
la UAN participe en la solución 
de estas cuestiones”, finalizó. 

Exitosa participación del CENiT2 - UAN 
en la ExpoCiencias Latinoamérica
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La Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), a través de Joel 
Salomón Herrera Montoya, 
Director Ejecutivo del Centro 
Nayarita de Innovación y 
Trasferencia de Tecnología 
(CENIT2), en compañía de 
Jushiro Cepeda Morales, docente 
– investigador de la UAN y líder 
del proyecto de Percepción 
Remota Satelital en el CENIT2, 
participaron en la ExpoCiencias 
Latinoamérica, organizada por 
la RED de Actividades Juveniles 
en Ciencia y Tecnología, en 
conjunto con el Movimiento 
Internacional para el Recreo 

Científico y Técnico para América 
Latina, celebrado del 30 de 
mayo al 3 de junio de 2016 en 
la Ciudad de Mazatlán, Sinaloa.
L a  E x p o C i e n c i a s 
Latinoamericana es un espacio 
que promueve los proyectos 
científicos realizados por niños 
y jóvenes de todo el mundo, 
a través de exposiciones, en 
un ambiente multicultural, 
que permite la participación 
de instituciones orientadas a 
colaborar con los jóvenes en 
el desarrollo de sus proyectos. 
Su propósito es despertar el 
interés por la investigación, al 
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El rastro de Tuxpan cumple 
con todos los requerimientos 

necesarios para su 
buen funcionamiento

Señalan especialistas

Tuxpan, Nayarit.- El día 
de ayer por la mañana 
el Presidente Municipal 
S a l v a d o r  S a l d a ñ a 
Barrera, recibió en las 

instalaciones del rastro 
municipal al MVZ. Eli 
Tonatiuh Selva Hernández, 
q u i e n  f u n g e  c o m o 
Especialista Agropecuario 

‘B’ de la Dirección de 
Campañas Zoosanitarias 
del SENASICA (Servicio 
Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Cal idad 

de Movilización Inspección 
Sanitaria y del Comité 
Estatal para el Fomento 
y Protección Pecuaria de 
Nayarit S.C. 
En dicha visita, supervisaron 
las instalaciones de dicho 
lugar y se verificó que el 
rastro municipal cumpla 
con los parámetros y la 
normativa para su buen 
funcionamiento. 
Asimismo, se l levó a 
cabo una vigilancia a los 
animales que ingresan para 
ser sacrificados, en base 
al Programa de Detección 
de Tuberculosis Bovina en 
la zona ‘A’ del Estado de 
Nayarit. 
El resultado que arrojó dicha 
visita fué excelente, ya que 
el rastro con el que cuenta 
nuestro Tuxpan, cubre 
todos los requerimientos 
necesarios para su buen 
funcionamiento y a la vez, 
certifica que la carne de 
los animales que allí se 
sacrifican es 100% sana.

Agroa l imen ta r ia ) ;  a l 
MVZ Alejandro Perera, 
representante de USDA 
( D e p a r t a m e n t o  d e 
Agricultura de los Estados 
Unidos de América). Así 
como también a autoridades 
de la Coordinación Estatal 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa aseguró que en 
reciente encuesta realizada 
por conocida empresa, la 
regidora Marisol Sánchez 
resultó ser más popular 
que la diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, su simpatía 
arrolladora le abrió la puerta 
de los Ixtlenses y que la 
define como política natural 
que aprendió con clase 
la profesión política con 
exactitud.
En la actualidad ambas son 
políticas en estado de gracia 
y con gran éxito popular con 
el don de la comunicación, 
pero todo indica que Marisol 
Sánchez  conoce más  y 

mejor el oficio con mayor 
autenticidad personal, lo 
que le ha generado tener 
más aceptación popular 
ubicándola como la única 
mujer que puede llegar a la 
presidencia municipal si se 
lo propone. 
Incluso di jo la fuente 
informativa que Marisol 
Sánchez t iene mayor 
aceptación entre panistas 
que la propia Elsa Nayali 
Pardo Rivera, quien no se 
ve muy sólida en su actual 
posición al no generar nuevos 
adeptos para Acción Nacional, 
en cambio Marisol Sánchez, 
con propuestas más serias 
y con mayor capacidad de 
análisis de la sociedad, cuenta 
con mayor aceptación.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los días vuelan y el PRI 
local sigue sufriendo 
por no contar con 
buenos elementos 
para la candidatura a 
la alcaldía local, andan, 
unos, acelerando el 
paso, pero no caminan 
ningún centímetro, pero 
es necesario romper 
los viejos paradigmas 
que dan una decisión 
d e s f a v o r a b l e  y a 
que no se trata de 
recalcar sus méritos, 
la CNC tampoco tiene 
candidatos.
Actualmente son pocos 
los priistas que gozan 
de popularidad y de 
posicionamiento para 
alcanzar semejante 
meta, muchos de ellos 
están fuera del ánimo 
de la actual generación 

de electores por no 
tener la movi l idad 
pol í t ica necesar ia 
lo que hace corta la 
lista de  los posibles  
presidenciables tanto 
en el sector empresarial 
como en el sector 
campesino priista. 
Del campo puede surgir 
el veterinario Lino 
Murillo, un dirigente 
de tradición, pero el 
liderazgo probado de 
David Salas García, un 
priista que se encuentra 
en su mejor momento, 
de ahí que se le 
otorguen posibilidades 
para la candidatura 
a la alcaldía local, 
es ta  poses ionado 
en el ánimo de la 
ciudadanía, por lo 
que no es aventurado 
suponer que puede ser 
el candidato de unidad. 
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Los posibles candidatos del 
PRI están fuera del ánimo de la 
actual generación de electores

Acude David Rivera Bernal 
a toma de posesión del nuevo 
gobernador de Aguascalientes

Encuesta revela que Marisol Sánchez 
tiene mayor aceptación que Elsa Nayeli

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex titular de Sedesol, el 
polifacético licenciado David 
Rivera Bernal, acudirá a 
la toma de posición del 
nuevo gobernador del estado 
de Aguascalientes, Martin 
Orozco, quien realizó una 
excelente campaña para 
llevarse la victoria en el 
pasado proceso electoral 
del domingo 7 de junio del 
2016, en el próximo mes de 
noviembre.
En este aspecto el licenciado 
David Rivera Bernal, comentó 
que el virtual gobernador del 
estado de Aguascalientes, 
Martin Orozco, entrará a 
gobernar con metas y objetivos 
definidos así que vale el acto 
protocolario que marcó la 
llegada del nuevo gobernador 
quien conoce las necesidades 
del estado y sin duda hará un 
gobierno eficaz y eficiente.
El licenciado David Rivera 
Bernal, es y ha sido factor 
clave en todos los movimientos 

panistas en todo el estado y 
a nivel nacional, un hombre 
que conoce las necesidades 
del estado y de este municipio 
donde es originario y de 
acuerdo a las circunstancias 
puede ser el próximo candidato 
a la presidencia municipal, 
su presencia en dicho rubro 
puede ser crucial.

Monsanto pretende 
apoderarse del campo y del 
agua por medio de la CNC
Por Jorge Mendivil “Ligas”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- La  
compañía MONSANTO nace 
en 1901 en los Estados Unidos, 
en sus inicios sólo fabricaba un 
endulzante artificial conocido 
como Sacarina, en los años 
20 se convirtió en una de las 
principales compañías que 
producían ácido sulfúrico, y a 
finales de los 40 el negocio de 
MONSANTO estaba enfocado 
en la fabricación de plásticos y 
fibras sintéticas.
A finales de los 40, MONSANTO 
fabr icaba herbic idas que 
contenían Dioxina, una sustancia 
altamente contaminante y que 
había enfermado a muchos 
trabajadores y personas que 
estuvieron en contacto con ella, 
en los años 50 los especialistas 
en guerra química de los Estados 
Unidos, se interesaron en esta 
sustancia como posible arma 

química.
En los años 60 MONSANTO 
contribuyó a la contaminación, 
muerte y enfermedad de millones 
de Vietnamitas durante la guerra 
de Vietnam y los Estados Unidos, 
utilizaron el agente Naranja, un 
poderoso defoliante, creado por 
MONSANTO, con el destruyeron 
campos de arroz, cosechas 
enteras y envenenaron el agua, 
provocando daños al medio 
ambiente.
En los últ imos años esta 
compañía ha dado un paso 
más al convertirse en una 
empresa agrícola, ahora es la 
principal productora de semillas 
en el país y controla gran parte 
del sistema agroalimentario 
derivando de ellos una cadena 
de agro negocios, buscando 
en este país el control total del 
campo y del agua al controlar 
la CNC. 
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Estudiantes de 
22 estados se han 
afiliado al IMSS

•El Director General, Mikel Arriola, entregó hoy 152 mil 
números de seguridad social a jóvenes de Chihuahua, 

con los que suman 4.7 millones.

El Director General del Instituto 
Mexicano del  Seguro Social 
(IMSS), Mikel Arriola, entregó hoy 
en Chihuahua 152 mil números 
de seguridad social a estudiantes 
de nivel medio superior y superior 
además de escuelas tecnológicas, 
con ellos incrementó a 4.7 millones 
los jóvenes afiliados al Seguro Social.  
Ante el gobernador César Duarte 
Jáquez, el titular del Seguro Social 
precisó que Chihuahua es la entidad 
número 22 en integrarse al programa 
de afiliación de estudiantes de 
preparatoria y universidad y enfatizó 
que este programa con enfoque 
preventivo de males crónicos que 
impulsa el Presidente Enrique Peña 
Nieto, significa una inversión de 
largo plazo que no representa una 
carga extra para el Instituto.
En las instalaciones de la Universidad 
Tecnológica de Chihuahua (UTCH), 
Mikel Arriola destacó que sin salud, 
no se puede ir a la universidad, 
trabajar, ni tener un mejor futuro; 
si ustedes se enferman y no se 
encuentran afiliados, dijo a los 
jóvenes, ese gasto lo tienen que 
pagar de su bolsillo y eso es lo que 
queremos evitar.
Informó que a partir de hoy además 
de recibir atención médica gratuita en 
las unidades médicas del Instituto, 
recibirán información que los ayudará 
a evitar enfermedades que son 
difíciles de curar y además costosas.
Afirmó que la prevención es la 
principal herramienta que tenemos los 
mexicanos para salir adelante y evitar 
males como diabetes, problemas 
de corazón o cáncer. Por ello, los 

exhortó a que acudan dos veces al 
año a los consultorios del programa 
PREVENIMSS a checarse y verificar 
que su salud, peso y estatura estén 
en óptimas condiciones.
En estos módulos el personal de 
salud del IMSS también otorga 
información sobre métodos de 
anticoncepción, para prevenir el 
embarazo entre adolescentes y las 
enfermedades de transmisión sexual; 
también se brinda orientación para 
evitar adicciones e informarles de 
los daños a la salud que producen 
sustancias como alcohol y cigarro.
El gobernador de Chihuahua, César 
Duarte Jáquez, dijo que esta estrategia 
del gobierno federal fortalece la 
política educativa del estado. Quiero 
decirle a los estudiantes que podrá 
haber voces que digan, para qué les 
dan Seguro Social si está saturado, 
para qué les van a dar un servicio el 
cual no es el mejor, están equivocados, 
es una gran institución.
Arlet Areli Portillo Hernández, en 
representación de los alumnos de 
Chihuahua, enfatizó que los apoyos 
extraordinarios que las instituciones 
brindan a los estudiantes, nos dan la 
confianza de que además de nuestra 
familia, hay alguien más preocupado 
por nuestro bienestar y hace posible 
continuar con los estudios.
Asistieron a este evento el Director 
de Incorporación y Recaudación del 
Seguro Social, Tuffic Miguel Ortega; 
el Titular de la Unidad de Evaluación 
de Delegaciones, Antonio Grimaldo 
Monroy, y el Delegado del IMSS 
en la entidad, Cristian Rodallegas 
Hinojosa, entre otros.

pinión

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

“SI USTED VA, NOSOTROS LO ACOMPAÑAMOS”

Me llena de alegría que los jóvenes 
no son tan pasivos y ajenos a lo 
que pasa a su alrededor como los 
adultos. 
Desde el pasado lunes, estudiantes 
del Colegio de Bachilleres donde 
imparto clases se me han acercado 
a preguntar qué pasa en Oaxaca 
y porqué los federales se han 
dedicado a asesinar a las personas 
que protestan por algo que ellos 
consideran justo. 
En el contexto de la guerra de 
Independencia, los estudiantes de 
Historia relacionan lo que pasó en 
el lejano 1810 con la inestabilidad 
que ocurre en la actualidad en 
estados como Chiapas, Veracruz, 
Michoacán, pero particularmente 
con los hechos de sangre ocurridos 
en Oaxaca. 
Ellos consideran que el gobierno 
no debió actuar con tal brutalidad 
en contra de maestros, campesinos 
y sociedad en general este pasado 
fin de semana aunque sus actos 
pudieran considerase ilegales, 
ya que debieron detener a esas 
personas y luego llevarlos a juicio 
para deslindar responsabilidades.
Los jóvenes incluso, piensan que 
los manifestantes tienen razón 
en virtud de que nadie estaría 
dispuesto a perder su trabajo por 
una Reforma que a todas luces es 
laboral en lugar de educativa. Los 
más enterados dicen que no puede 
ser que haya quien diga que los 
maestros tienen grandes privilegios 
(como lo ha dicho el Secretario de 
Educación, Aurelio Nuño), cuando 
los docentes solamente tienen 
un sueldo de 8 a 10 mil pesos 
mensuales y las prestaciones de 
fin de año como una conquista 
sindical.
Los que sí tienen privilegios 
inmerecidos son los políticos, 
dicen ellos. ¿Qué hacen como para 
ganar 150 mil pesos al mes? “No 
puede ser que haya personas que 
ganen 5 mil pesos diarios cuando 
muchos de nuestros amigos tienen 
padres que apenas viven con 100 
pesos al día”.
El caso es que cada día que pasa 
los jóvenes están muy atentos a 
lo que ocurre en su comunidad, 
municipio, estado y país.  
Están enterados de cada una de las 
decisiones que ha tomado el gobierno 

federal y de las consecuencias de 
las mismas en el bolsillo de sus 
familiares. Con profunda tristeza 
comentan que por más que sus 
padres se esmeren trabajando, el 
salario apenas les alcanza para 
adquirir lo indispensable y básico 
para sobrevivir. No alcanza para 
un gustito, mucho menos para salir 
a conocer otros lugares. 
Maestro, “pese a que se anunció 
que las Reformas Estructurales 
hechas en el sexenio de Enrique 
Peña Nieto comenzarían a dar 
soluciones y una mejor calidad 
de vida  a los ciudadanos, esto 
es una gran mentira. En mi casa, 
diario hay problema por la falta de 
dinero, ya que el costo de la luz, 
agua, gas y los productos de la 
canasta básica, han incrementado 
sus costos de manera significativa”, 
me comentan en clases de ESEM.
Por eso, cuando estos muchachos 
dicen que de ellos dependerá el 
presente y futuro de nuestro país, 
mi corazón rebosa de alegría. 
Nuestros estudiantes se están 
preparando leyendo libros de 
Historia, de Economía, de Ética 
y Valores y más. Saben que es la 
única manera de prepararse para 
un mejor futuro. Para tener ideales 
y luchar por ellos. 
Nuestros jóvenes además, están 
siendo selectivos con la información 
que presentan los medios de 
comunicación. Saben que Televisa y  
Tv Azteca son cómplices del poder y 
por lo tanto no ven esos noticieros. 
Se informan de otra manera y por 
medio de otros canales (internet, 
noticieros de Estado Unidos y 
periodismo independiente).
Esto y mucho más nos hacen pensar 
que tenemos un futuro prometedor. 
Que los jóvenes de hoy se están 
preparando de manera diferente 
para sacar a este estado del atraso 
en que se encuentra. Por último, 
me gustó mucho lo que unos 
estudiantes me comentaron el día 
de ayer cuando estábamos viendo 
los lamentables hechos de sangre 
en Oaxaca y por la cobertura a esta 
información que he compartido en 
mi muro de facebook: “Si usted va 
a Oaxaca maestro, nosotros vamos 
con usted”.
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx
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acionalN
Actualiza la CNTE a 11 
muertos; sepultan a dos 
abatidos en Nochixtlán

Retienen a enviados de TV Azteca en acceso a Nochixtlán

en el kiosco de esta ciudad, 
donde permanece el desastre 
que implicó el repliegue de la 
población y la toma del Palacio 

Municipal.
C i e n t o s  d e  p e r s o n a s 
acompañaron el cortejo fúnebre 
hacia el panteón municipal, 

localizado en el acceso a la 
ciudad, en un camino repleto de 
piedras, vehículos calcinados 
y el incendio de dos camiones 

La Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) actualizó a 11 la cifra de 
fallecidos durante el operativo 
realizado por policías estatales 
y federales el pasado domingo 
en esta localidad y acusó a los 
dos órdenes de gobierno de no 
asumir su responsabilidad en 
lo ocurrido.
Al dirigir un mensaje en homenaje 
a dos de los jóvenes abatidos 
durante el mencionado operativo, 
la CNTE acusó al gobierno de 
desinformar sobre los hechos, 
a los medios de comunicación 
los señaló por manipular la 
información y, al ombudsman 
nacional lo tildó de inacción.
“Esta bola de asesinos vinieron 
a masacrar a la gente en esta 
población. Vinieron a matar 
a nuestros compañeros (…) 
Las evidencias están dadas, 
los testimonios existen: no 
reconocemos las mentiras 
que está diciendo el maldito 
gobierno”.
Desde esta mañana y a lo largo 
del día, representantes de la 
CNTE y otras organizaciones 
socia les coincid ieron en 
Nochixtlán con una caravana 
de acompañamiento en la que 
participó la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH) 
y la Oficina del Alto Comisionado 
de Naciones Unidas (ONU) para 
los Derechos Humanos.
Sin embargo, el magisterio 
disidente apuntó a la CNDH 
por no dar ninguna declaración 
ni posicionamiento y acusó a 
la presencia en el lugar de su 
personal de “no hacer su trabajo 
y de jugar con los sentimientos” 
de la gente.
“Exigimos mesa de diálogo 
sin condicionamientos, justicia 
para los caídos, libertad para 
los presos y echar abajo las 
reformas que están desgraciando 
a nuestro pueblo”, expuso la 
CNTE en Nochixtlán.
Despiden a Jesús Cadena, joven 
asesinado en los disturbios 
de Nochixtlán, Oaxaca. Foto: 
Octavio Gómez

Sepultan a fallecidos
Con consignas de protesta 
y el Himno Nacional, Jesús 
Cadena Sánchez y Omar Luna 
Aguilar, respectivamente, fueron 
despedidos esta tarde por 
familiares, vecinos, maestros 
disidentes e integrantes de 
movimientos sociales que 
acompañaron sus respectivos 
cortejos fúnebres.
Alrededor de las 2:00 de la 
tarde inició el homenaje a 
Cadena Sánchez, de 19 años, 

que transportaban pollos, mismo 
que hasta esta tarde seguía 
encendido y despedía el olor 
de la mercancía consumida 
por el fuego.
A las 5:00 de la tarde, el cuerpo 
de Omar Luna Aguilar, de 22 
años, y también vecino de 
Nochixtlán, también recibió un 
homenaje. El sepelio partió a 
pié con la banda de música 
municipal.
Sin militancia política, Cadena 
Sánchez acababa de presentar 
su examen de admisión a la 
Universidad de Chapingo. Luna 
Aguilar era comerciante y padre 
de familia. Ambos acudieron al 
llamado de auxilio del movimiento 
magisterial, anunciado mediante 
un repique de campanas la 
mañana del domingo, cuando 
elementos federales realizaron 
un operativo para liberar la 
carretera de cuota Orizaba-
Oaxaca.
En San Jacinto Amilpas fue 
sepultado también Jovan Azarael 
Galán Mendoza, de 18 años, 
abatido a tiros en Trinidad de 
Viguera, donde los contingentes 
policiacos replegaron un bloqueo 
carretero en la entrada a la 
ciudad de Oaxaca. 

Al menos dos enviados por TV Azteca 
para cubrir el conflicto magisterial en 
la zona fueron retenidos hoy en el 
acceso a esta comunidad, hasta que 
la televisora “diga la verdad” sobre 
el operativo de policías federales y 
estatales del pasado domingo, que 
tuvo como saldo oficial ocho muertos 
y decenas de heridos.
Se trata del camarógrafo Fernando 
Albarrán y el editor Pedro Enrique 
Cortés, quienes fueron retenidos 
alrededor de las 18:30 horas, cuando 
se retiraban de la localidad, después 
de cubrir los funerales de dos de los 
fallecidos el domingo pasado.
Tras negociación, libera CNTE a dos 
elementos de la PF en Nochixtlán, 
Oaxaca
Un tercer enviado, el reportero Lemic 
Madrid, habría librado la retención “al 
moverse del lugar para hacer un enlace 
con el noticiero Hechos Meridiano”, 
según dijo el conductor Javier Alatorre 
en el noticiero nocturno de Canal 13.
Hasta ahora, ninguna organización 
ha reivindicado la retención de los 
comunicadores.
Un grupo de personas habría pedido 
bajar del vehículo a los empleados 
de TV Azteca, justo al salir una 
caravana humanitaria en la que 
participaban oficiales de la Oficina 

del Alto Comisionado de Naciones 
Unidas para los Derechos Humanos, 
así como de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH) y 
organizaciones civiles especializadas 
en la materia.
Según se pudo apreciar, personal de la 
CNDH permanecía en el sitio, así como 
integrantes de la Brigada Marabunta, 
de visores de derechos humanos.
Los hechos ocurrieron en uno de los 
accesos a Nochixtlán, provocando el 
bloqueo de la vía durante unos minutos, 

mientras el equipo de la televisora 
grababa “una reconstrucción de los 
hechos” violentos del domingo 19.
Este día el equipo de periodistas de 
la televisora siguió las diferentes 
actividades de homenaje y despedida 
a dos vecinos de la comunidad que 
murieron durante el operativo policiaco.
En su espacio noticioso de Hechos, que 
se transmite por la noche en canal 13, 
el conductor Javier Alatorre condenó 
la retención de los comunicadores de 
TV Azteca.
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eportesD
Argentina aplasta a 
EU y va a la Final

Alemania cumplió y calificó como líder

España se metió 
a 'la cueva del 

lobo' en la Euro

La Selección Alemana derrotó por la 
mínima diferencia a Irlanda del Norte 
(1-0) gracias a un solitario gol del 
delantero Mario Gomez en la primera 
parte, este martes en el Parque de 
los Príncipes de París, en el cierre 
del Grupo C de la Eurocopa.
Con este resultado, combinado con la 
vicoria 1-0 de Polonia contra Ucrania 
en el otro partido de la llave, Alemania 
finalizó como líder con 7 puntos, los 
mismos que los polacos, que tienen 
peor diferencia de goles, mientras 
que la Slección Norirlandesa suma 
tres y deberá esperar para ver si se 
clasifica como uno de los mejores 
terceros.

18

Con genialidades de Messi, 
contundencia de Higuaín y 
la batuta de Martino en el 
banquillo, Argentina goleó 
4-0 a Estados Unidos, equipo 
que no dio pelea como lo 
había prometido Jürgen 
Klinsmann.
Apenas habían transcurrido 
cuatro minutos cuando 
Ezequiel Lavezzi marcó; 
el que ahora milita en el 
futbol chino hizo una pared 
con Lionel Messi, quien 
dio un pase a media altura, 
suficiente para el remate de 

cabeza del 1-0.
Al 32', Lio recibió una falta 
afuera del área. Él mismo 
se encargó de transformar 
el tiro directo en golazo y así 
encaminar el triunfo. El ‘10’ 
cobró al ángulo del portero 
Guzan, quien fue testigo de 
cómo se anidaba la de gajos 
en las redes para el 2-0.
La fiesta de la Albiceleste 
siguió en el segundo tiempo y 
fue Lavezzi quien se encargó 
de asistir a Higuaín, que 
en el área definió ante la 
salida del portero para el 3-0 

que acabó con el conjunto 
norteamericano.
Y porque no fue suficiente, al 
85' los argentinos presionaron 
la salida del rival y fue así 
como recuperó Messi y sirvió 
para Pipita Higuaín, que llegó 
a su cuarto gol en el torneo.
Argentina ahora espera 
al ganador entre Chile y 
Colombia para saber quién 
será su rival en la Final de 
la Copa América Centenario 
el domingo, donde tendrá 
su prueba de fuego en el 
certamen continental.

Italia será el rival de La Furia en Octavos el lunes 27

A España le servían dos de 
tres resultados posibles para 
terminar líder del Grupo D de 
la Eurocopa, pero Croacia 
dio un golpe fulminante al 87’ 
y derrotó 2-1 a los ibéricos, 
que con este descalabro 
deberán medirse a Italia en 
los Octavos de Final.
Los dirigidos por Vicente del 
Bosque practicaron el futbol 
que tantos resultados les ha 
dado en la historia reciente 
y se pusieron en comando 
de las acciones y en el 
tanteador apenas al minuto 
7 por conducto de Álvaro 
Morata, quien firmó una 
jugada excelsa iniciada por 
David Silva y con asistencia 
de Cesc Fábregas.
Pero,  jus to antes de l 
descanso, los balcánicos 
empataron con una sublime 
definición de parte externa 
de Nikola Kalinic dentro del 
área chica a primer poste, 
anticipando a la zaga y 
dejando sin opción a David 

De Gea.
RAMOS Y DE GEA, LOS 

VILLANOS
En el segundo tiempo, La 
Furia dominaba el trámite 
con su habitual posesión 
de balón e incluso dispuso 
de una pena máxima al 71', 
pero Sergio Ramos cobró al 
centro y el portero desvió a 
una mano.
Cuando todo parecía terminar 
en igualdad, un contragolpe 
de Ivan Perisic acabó con 
un disparo a primer poste 
que David de Gea no atinó 
a sacar con la pierna y que 
se convirtió en el 2-1.
De este modo, España 
quedó con el camino más 
complicado posible para 
buscar el tricampeonato 
continental, ya que Italia 
será el rival en Octavos; en 
caso de imponerse, Alemania 
se perfila como el oponente 
en Cuartos, además de que 
Francia e Inglaterra van por 
la misma llave.
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Walter Olivarria Lizárraga, es requerido por 
sus amigos y conocidos para regidor en el 2017

Como un gran líder dentro de su organización sindical a la que pertenece 

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Trabajo de 
campo acercamiento con la 
gente una buena relación de 
amistad con sus compañeros 
de trabajo atento con los 
vecinos del lugar donde vive 
joven luchador social. Así es 
Walter Olivarria Lizárraga, su 
entusiasmo de joven inquieto 
contagia a donde quiera que 

va su trabajo como integrante 
del Sutsem lo hacen una 
persona de retos y posible 
candidato por la demarcación 
número uno. 
Olivarría Lizárraga lo nombran 
sus vecinos de esa gran 
demarcación electoral su 
prospecto político a ser un 
miembro efectivo y trabajador 
en el próximo cabildo del año 
2017, identificado plenamente 

con el político del momento el 
orgullo nayarita, senador de 
la república, líder de la CNC, 
nacional y próximamente algo 
más, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, así es la expresión 
que marca al joven Walter 
Olivarría, Cotista de corazón 
agrupado a la organización 
no gubernamental de “Nayarit 
Confía”.  Centenares de 
habitantes de la demarcación 
ya mencionada confían ya 
en Walter Olivarria Lizárraga 
para regidor en el 2017 por 
el PRI.
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on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

En la demarcación 2 se siente el 
gran apoyo a Gilberto “El Cuate” 

Zepeda para regidor en el 2017

20

El campo es fortaleza
Siempre me ha parecido 
curioso ver como el granito 
negro en e l  ar roz,  es 
potenciado hasta su máxima 
expresión y eclipsa por 
mucho el reconocimiento 
de cualquier  resul tado 
positivo que se pudiera 
haber  obten ido,  qu izá 
por lo adversarial de las 
contiendas políticas, pero 
este fenómeno siempre se 
ve potenciado, cada que 
se da un relevo en puestos 
políticos principalmente y 
desde el primer momento 
en que algún candidato 
declara su intención de 
contender, por más que 
las estadísticas lo avalen, 
siempre los que buscan 
denostar encuentran un 
hilo de donde agarrarse y 
hacen la historia tan grande 
como les es humanamente 
posible, y así a pesar de 
que se hubieran obtenido 
logros monumentales, el 
error que se cometió hace 
años, los problemas que no 
lograron resolverse, aun si 
esta falta de resolución se 
dio por motivos externos, 
importan poco para el juicio 
popular y especialmente 
quienes desean abonar a 
su causa a costa del buen 
desempeño de su contra 
parte.
Y todo esto me viene a la 
mente, o mejor dicho me 
parece relevante, porque 
desde que el líder de la CNC 
a nivel nacional, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, 
declaró sus intenciones de 
contender por la gubernatura 
del estado, las críticas no 
se hicieron esperar y han 
estado a la orden del día, 
especialmente en torno 
a su papel al frente de 
esta importante agrupación 
campesina, irónicamente 
el Instituto Nacional de 

Estadís t ica ,  Geograf ía 
e Informática (INEGI) y 
el Instituto Mexicano del 
Seguro Socia l  ( IMSS), 
llegaron a lanzar un balde 
de agua fría a quienes 
férreamente controvierten 
los logros del Senador Cota 
al frente de la CNC.
En efecto, recientemente 
a m b a s  d e p e n d e n c i a s 
revelaron que de acuerdo 
sus datos, el sector primario 
del país, creció muy por 
encima de la media nacional, 
mientras que el nivel de 
empleo se mantuvo con un 
ritmo de crecimiento del 3.8% 
(cifra nada despreciable, los 
empleos relacionados con 
los temas del campo, lo 
hicieron al 8%, doblando 
con creces el promedio de 
crecimiento, sin duda el buen 
momento que vive el campo 
mexicano no es únicamente 
resultado de las gestiones 
y trabajo del líder de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez, 
sin embargo no menos 
cierto es que durante los 
últimos tiempo el senador ha 
buscado incansablemente 
la forma de abonar para 
que estos resultados se 
materialicen, en atención 
a lo anterior, si bien el 
resultado no es directo, si 
existe un importante vínculo 
de causalidad entre una 
situación y la otra.
Por lo pronto, los férreos 
críticos del Senador y líder 
de la CNC, recibieron una 
respuesta contundente a sus 
críticas, ahora infundadas, 
no fa l tará quien logre 
esgrimir otro argumento 
en el futuro próximo pero 
por lo pronto, el senador 
tiene a un campo fuerte y 
camino a la prosperidad 
como respaldo y eso dada 
la situación histórica, es 
bastante que decir.

GenteyPoder/Por/Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Ya se siente 
la euforia en los diferentes 
extractos ciudadanos por 
la cercanía del proceso 
electoral 2017, y en la 
demarcación 2  decenas 
de electores piden que 
Gilberto “El Cuate” Zepeda 
sea su próximo representante 
en el cabildo del próximo 
gobierno municipal. Dice 
un dicho político: “se puede 
engañar a muchos en poco 
tiempo, pero no se puede 
engañar a tantos durante 
mucho tiempo”, por eso en el 
2017 los hombres y mujeres 

de la demarcación antes 
mencionada ya preparan sus 
planes de trabajo electoral 
y seguros están que el gran 
luchador social y gestor de 
los habitantes que viven 
en su barrio y otros más 
que conforman lo antes 
mencionado apoyarán con 
todo para que Gilberto Zepeda 

acepte su propuesta para 
ser primeramente aspirante 
y luego candidato a ocupar 
una silla en el salón del 
cabildo en el ya próximo y 
cercano gobierno municipal 
del 2017.
Y comentan a este importante 
medio de comunicación 
GenteyPoder que las cosas 
ya se ven más claras en la 
contienda electoral local y 
estatal, ya no nos dejaremos 
–argumentan-, de una u 
otra forma buscaremos que 
prospectos nuevos y no 
con colmillo retorcido en la 
política, sigan haciendo de las 
suyas imponiendo a diestra y 

siniestra candidatos 
a su antojo, que en 
lugar de servir a 
la ciudadanía o al 
pueblo que le da el 
voto nomas llegan y 
se olvidan de quienes 
y por quien están 
ahí, traicionando 
la confianza de los 
electores, eso ya 
no pasara porque 
n o  q u e r e m o s 
imposición, gente 
nueva honesta no 
quemada, como los 

mismos de siempre, 
que nada costaba 
seguir aguantando, 
pero no, en lugar de 
disculparse algunos 
por tantas anomalías 
si lo hacen pero 
al revés, por eso 
con Gilberto Zepeda 
Noriega, en nuestra 
demarcac ión se 
reflejará un gran 
cambio,  ¡y para 
bien! Terminan su 
comentario vecinos 
de la demarcación 2.     
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Unidos senadora Hilaria Domínguez, presidente Sergio Rangel, y la comitiva del ejido 

Logran la anuencia para la continuidad de la 
carretera Huajicori- Santa María de Picachos

Por: Oscar Quintero.- Santa 
María de Picachos, Nayarit del 
municipio de Huajicori.22 de 
Junio de 2016.- Este pasado 
19 de Junio en la casa que 
ocupa el comisariado ejidal 
de este núcleo agrario, será 
una fecha que no solo quedó 
plasmada la firma  ante un 
papel si no que quedara como 
una fecha histórica que se 
recordara por siempre, al 
haberse llevado a cabo la 
asamblea extraordinaria de 
Santa María de Picachos 
entre el poder ejecutivo del 
gobierno federal a través del 
centro SCT Nayarit
Ante un número mayor del 50 
% más 1 de los ejidatarios que 
cuentan con sus documentos 
legalmente constituidos se 
celebró la asamblea como 
ya se había convocado como 
muy importante, estando 
presente el comisariado de 
ese ejido Pascual Viera Solís, 
la secretaria Rudencinda 
Santillán Galindo, el tesorero 
Antonio Delfín Lincer y el 
presidente de vigilancia 

Peregrino de la Cruz Enríquez.
Como testigos eh invitados 
de honor se contó con la 
honrosa presencia de la 
Senadora de la Republica 
Hilaria Domínguez Arvizu,  
del presidente del Municipio 
de Huajicori  Sergio Rangel 
Cervantes, Jesús Jiménez 
Mártir Residente General 
de carreteras alimentadoras 
de la SCT, Braulio Carrillo 
Rincón en su carácter de jefe 
de departamento de asuntos 
jurídicos, ingeniero Sergio  
Vásquez Méndez residente 
de obra 
El punto tan importante a 
tratar con los 76 ejidatarios 
ahí presentes, la legisladora 
federal Hilaria Domínguez, el 
presidente Sergio Rangel y 
Jesús Jiménez Mártir, fue que 
los ejidatarios aceptaran la 
anuencia para dar facultad a la 
secretaria de comunicaciones 
y transportes y que puedan 
hacer los trabajos que 
considere pertinentes con 
motivo de la construcción, 
modernización y equipamiento 

de la carretera Huajicori / 
Santa María de Picachos.
La senadora federal explico, 
“dos puntos muy importantes 
que a raíz de las múltiples 
reuniones que hemos tenido 
con el presidente municipal, 
y con el presidente del 
comisariado ejidal Pascual 
Viera Solís y su comitiva, 
reunidos todos con la SCT 
comandada por  Jesús 
Miramontes y en el país por 
el presidente Enrique Peña 
Nieto, todos con un mismo fin 
de darle continuidad a la tan 
anhelada obra carretera que 
vendrá a traer el desarrollo 
para toda la sierra de Huajicori 
y parte del vecino estado de  
Durango.” 
“Necesito a esta comunidad 
unida recalco la funcionaria 
federal para poder avanzar 
con esta obra, donde ya una 
vez estando construida los 
sectores ganaderos, agrícola, 
el turismo, la educación la 

salud y sobre todo las familias 
de las comunidades más 
alejadas tendrán una mejor 
manera de vivir con futuros 
más comprometedores para 
sus hijos, en su mensaje 
dijo tenerle mucho aprecio, 
cariño y ley a todos los quiero 
mucho, repitió estaremos 
muy pendientes.
Por su parte el presidente 
Sergio Rangel agradeció la 
presencia de la senadora 
federal Hilaria Domínguez, 
por estar aquí destaco lo 
importante que fue se llevara 
a cabo dicha reunión y de 
escucharme  de hacer equipo 
con este gobierno que hoy 
presido, me siento honrado 
y orgulloso de formar parte 
de su equipo  seguiremos 
trabajando de la mano por 
el bienestar de toda la sierra 
de Huajicori”.
 Jesús Jiménez Márt ir 
Residente de obra General 
de la SCT explico,  “que la 

carretera Huajicori/ Santa 
María de Picachos está 
construida hasta el kilómetro 5 
donde ya tenemos pavimento, 
las tierras ejidales de Picachos 
inician en el kilómetro 7+500 de 
momento estamos hablando 
del kilómetro 7+500 hasta el 
kilómetro 10+000  que será 
una carretera pavimentada 
y muy segura para todas 
familias, la carretera se 
construirá en tres etapas hasta 
Santa María de Picachos así 
lo están planeando, donde 
además el empleo se le dará 
preferencia a la gente local”.
La SCT se compromete como 
beneficio a retirar los cercos 
que ya existen donde pasara 
dicha carretera, y el alambre 
se le regresara a su dueño 
para posteriormente poner 
postes de concreto y cuatro 
hebras de alambre  de púas 
entre otros grandes beneficios 
para los locatarios concluyo, 
Jesús Jiménez.
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Se refleja el buen trabajo 
con los dineros públicos 
del tesorero de Tecuala, 

Juan Díaz García

Confirman a 
Carolina Monroy 
como presidenta 

del PRI

Honestidad y responsabilidad con la 
experiencia obtenida en su profesión

Es uno de los 4 o cinco 
directores que en verdad 
trabajan responsablemente 
a pesar de los vaivenes 
que esto con lleva y en el 
ojo de fiscalizadores que no 
dejan pasar nada ha salido 
airoso y bien librado de los 
dimes y diretes de algunos 
compañeros que laboran en 
esa administración municipal. 
Juan Díaz García, mejor 
elemento no pudo encontrar 
el presidente municipal ya 

mencionado respondiendo 
con honestidad y resultados 
favorables en este gobierno 
actual a pagado innumerables 
deudas pasadas es por eso 
que a veces se nota la 
poca circulación económica 
en las arcas municipales, 
trabajadores de seguridad 
publica los más beneficiados 
por Lucio Santana Zúñiga, 
como ningún otro gobierno 
están pagados puntualmente 
y algo extra más.  

Municipios

Cuenta con un periodo de 60 días para convocar a la 
asamblea general del Consejo Político Nacional en 

la que se llevará a cabo la elección o ratificación del 
presidente sustituto

CIUDAD DE MÉXICO.
El Partido Revolucionario 
Inst i tucional conf irmó 
que tras la renuncia de 
Manlio Fabio Beltrones, 
la secretar ia general 
Carolina Monroy asume 
la presidencia del Comité 
Ejecutivo Nacional.
A través de un comunicado, 
el organismo detalló que 
Monroy del Mazo cuenta 
con un periodo de 60 
días para convocar a la 
asamblea general del 
Consejo Político Nacional, 
en la que se llevará a cabo 
la elección o ratificación 

del presidente sustituto 
que deberá concluir el 
per iodo estatutar io a 
septiembre de 2019.
Asimismo, se dio a conocer 
que Beltrones presentó su 
renuncia con carácter de 
irrevocable, fundamentado 
en el artículo 83, fracción 
7, de los Estatutos del 
Partido Revolucionario 
Ins t i tuc iona l ;  por  lo 
que d icha Comis ión 
procederá a dar vista 
a l  Conse jo  Po l í t i co 
Nacional para los efectos 
que es ta tuar iamente 
correspondan.

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Excelentes 
los trabajos que realiza Juan 
Díaz García al frente de la 
tesorería municipal del XXXVI 
ayuntamiento constitucional, 
a pesar de los grandes 
recortes que le han dado a 
este gobierno en turno los 
malabares de economía que 
realiza el tesorero en mención, 
han sido efectivos dando una 
muestra del gran trabajado 
realizado al frente de esta 
dirección municipal, cuando 
hace algunos meses parecía 
que esto iba en picada, se 
tomaron acciones prudentes 
y responsables para que 
este barco gubernamental 
navegara en aguas tranquilas, 
nada ha pasado a solo unos 
cuantos meses de cumplir 2 
años al frente de esa gran 
responsabilidad sueldos a los 
trabajadores sindicalizados 
y de confianza sean visto 
pagados con puntualidad, y 
alguna otras prestaciones 
con la confianza depositada 
del primer edil Lucio Santana 
Zúñiga.



23Miércoles 22 de 
Junio de 2016 pinión

Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

Razones de Manlio Fabio Beltrones 

tiempo en el cual, seguramente, no 
estará fuera.
De acuerdo a la encuesta de referencia. 
en el PRI se mantiene Miguel Ángel 
Osorio Chong como el favorito de los 
seguidores del tricolor, no obstante 
los problemas de violencia resentidos 
en el país, la crisis de derechos 
humanos, la fuga de Joaquín El Chapo 
Guzmán, recapturado, la ejecuciones 
extrajudiciales y ahora la represión 
en Oaxaca; en este asunto se ha 
revelado abiertamente la rivalidad con 
Aurelio Nuño, al señalar éste último 
que el diálogo del hidalguense con 
la CNTE nada tiene que ver con la 
educación, “sino con lo político”.  Es 
seguido por Eruviel Ávila y el propio 
Manlio Fabio Beltrones. Pero no se 
descarta a Claudia Ruiz Massieu, 
sobrina de Carlos Salinas de Gortari, 
como la sorpresa del 2018, si hay 
que enfrentar a Margarita Zavala en 
las urnas. 
Mientras, en el PRD no hay un 
personaje de altura para encabezarlos 
en la elección presidencial próxima, 
por lo que todo parece indicar habrá 
de ser su abanderado Miguel Ángel 
Mancera, el jefe de Gobierno de 
la Ciudad de México, a quien ya lo 
apuran a afiliarse al Sol Azteca. Es 
de tal magnitud el desgaste y la crisis 
registradas en ese instituto político 
que se antoja en extremo difícil que 
logren ubicarse de nuevo entre las 3 
fuerzas políticas importantes.

LECCIONES DE LA DERROTA
Tal vez la lección más importante a asumir 
por parte del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) es una vislumbrada 
ya desde los tiempos del ex presidente 
José López Portillo, quien advirtió: “lo 
peor que le puede pasar al país es 
convertirse en un país de cínicos”. 

Hoy los tenemos a montones y en 
todos los niveles de gobierno.
También Manlio Fabio Beltrones lo 
anotó: los excesos y la corrupción 
empujaron al PRI a su derrota electoral 
el pasado 5 de junio. Hubo un voto 
de castigo a los errores de los 
gobiernos federal, encabezado por el 
presidente Enrique Peña Nieto, y los 
estatales donde se dio la alternancia 
política. Por ello, pidió “atender las 
demandas de castigo a la corrupción 
y la impunidad”, y eso pega al primer 
circulo del inquilino de Los Pinos. 
“Atender con determinación para 
premiar, corregir, y sancionar conductas 
irresponsables”, así como reforzar la 
rendición de cuentas de los servidores 
públicos, legisladores y gobernantes 
priístas, recomendó el ex gobernador 
de Sonora.
Donde francamente se equivoca 
Beltrones Rivera es cuando señala: 
“O claudicamos en el proyecto de 
país, retrocedemos y permitimos 
que avance el populismo violento, 
autoritario, fracasado”. Realmente 
lo que se ha consolidado es una 
derecha (del PRI y del PAN) violenta, 
autoritaria, fracasada en sus intentos 
de gobernar sólo para una minoría y 
excluir al resto de la población. Una 
clase política que no duda en reprimir, 
eliminar y encarcelar a sus opositores, 
incluso con saña.

GOBERNACIÓN CON CNTE
Este miércoles, el, secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, se reunirá con dirigentes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), a fin de 
encontrar soluciones a la problemática 
–y enfrentamientos- registrados en 
diversas zonas del país.
Los tres ejes de la negociación serán 

derechos humanos, distensión del 
conflicto y justicia, reveló Alberto Solís, 
director de la organización Servicios 
y Asesoría para la Paz (Serapaz). 
Dentro del punto de distensión del 
conflicto está la liberación de trece de 
los principales dirigentes de la CNTE 
encabezados por Rubén Nuñez Gines 
y Francisco Villalobos, líderes de la 
Sección 22 de Oaxaca.
Tras la represión en Oaxaca, donde el 
número de víctimas se elevó a 11, la 
dependencia a cargo del hidalguense 
se abrió a escuchar los planteamientos 
y razonamientos de dicha organización, 
“y avanzar en la construcción de 
soluciones que permitan regresar la 
tranquilidad a las regiones del país 
que se han visto afectadas por sus 
movilizaciones en fechas recientes”. 
Serán tres miembros de la Serapaz 
quienes formen parte del grupo de 
Mediación,
De inmediato, el secretario de Educación 
Pública, Aurelio Nuño Mayer, se 
apresuró a declarar que dicha reunión 
se trata de un “diálogo político, donde 
no se abordarán temas educativos”. El 
funcionario, quien se ha caracterizado 
por mostrar una total cerrazón en los 
temas de la dependencia a su cargo, 
reconoció: “es momento de apertura, 
compromiso y tolerancia. Es momento, 
particularmente en Oaxaca, para que 
todos pongamos de nuestra parte para 
distender y poner fin a la violencia”.
Se enfrentan “momentos claramente 
delicados en los que todos debemos 
ser muy responsables”, señaló el 
funcionario hacer un llamado a que 
nadie “busque ninguna ganancia 
o lucro político sobre lo que está 
sucediendo”, en referencia a la 
presencia de diversas fuerzas políticas 
en torno al conflicto magisterial. Nuño 
Mayer advirtió: la reforma educativa 
es un “proceso que continúa y no se 
va a detener, porque su objetivo es 
brindar educación de calidad”, tras 
confirmar que no acudirá a la mesa 
de negociación con la Secretaría de 
Gobernación.
El PRD exigió la renuncia de Aurelio Nuño 
y Miguel Ángel Osorio Chong, titulares 
de la SEP y Segob, respectivamente, 
por ser responsables del agravamiento 
del conflicto magisterial, el cual dejó 
ya once muertos y decenas de heridos 
y detenidos en Oaxaca.
La CNTE reportó los nombres de las 
11 víctimas: Andrés Aguilar Sanabria, 
profesor de Educación Indígena; Yalid 
Jiménez, de 29 años, originaria de 
Santa María Apasco; Oscar Nicolás 
Santiago de 22 años, de las Flores 
Tilatongo; Anselmo Cruz Aquino, 
comerciante de Santiago Amatlán; 
Jesús Cadena de 19 años, estudiante 
de Noxhixtlán; Oscar Aguilar Ramírez; 
Omar González, originario de Palo 
de Letra, Tlaxiaco; Antonio Pérez 
García, estudiante de la secundaria; 
César Hernández Santiago; Silverio 
Sosa Chávez, campesino de San 
Pedro Ñumi, Tlaxiaco; y Juván Azarel 
Mendoza de 18 años.

Ciudad de México.- En medio de 
escándalos por desvío de recursos 
públicos, sospechosas e impunes 
transacciones financieras, actos de 
corrupción incluso dentro del primer 
círculo de gobierno, incremento de la 
violencia, ejecuciones extrajudiciales, 
desapariciones y violaciones a los 
derechos humanos, al presentar su 
dimisión ante la Comisión Política 
Permanente del PRI,  el presidente 
de ese instituto político, Manlio Fabio 
Beltrones reconoció  los excesos y la 
corrupción –de la administración de 
Enrique Peña Nieto y los gobernadores 
salientes- como factores fundamentales 
de la derrota electoral del 5 de junio. 
“Los gobiernos se equivocan y es el 
partido el que termina pagándola”, 
explicó.
“Si Andrés Manuel López Obrador 
gana las elecciones presidenciales 
de 2018 no sería una mala noticia. 
Nunca lo que decide la mayoría es 
una mala noticia. Siempre hay que 
tener buenas lecturas”, señaló el 
sonorense este lunes en una entrevista 
radiofónica, y consideró que si el 
tabasqueño reflexionara de mejor 
manera en cómo atender la modernidad 
seria todavía más competitivo. Sin 
embargo, Beltrones dijo que ve al 
dirigente de Morena fuera del Siglo 
XXI y de las reformas del gobierno 
actual, a las cuales el tabasqueño 
ha manifestado su total oposición, 
al grado de comprometerse a darles 
marcha atrás de ganar la Presidencia 
de la República.  
El dirigente priísta también señaló: 
en Acción Nacional no sería una mala 
noticia la candidatura presidencial 
de Margarita Zavala, quien es “una 
mujer respetable que plantea con 
claridad lo que quiere”, aunque para 
los observadores políticos carece de 
méritos políticos para ser abanderada 
del PAN a la Presidencia de la 
República. Además, en los sondeos 
más recientes, Ricardo Anaya, el 
presidente nacional panista, aventaja 
ya  las preferencias entre los militantes 
de ese instituto político para ser su 
candidato presidencial en 2018 con 
el 44 por ciento de la intención del 
voto, de acuerdo con un sondeo de 
un diario capitalino. La ex primera 
dama se encuentra en segundo lugar 
con 41 por ciento del apoyo.
La victoria del PAN el pasado 5 de 
junio, cuando ganó siete de las 12 
gubernaturas en juego, hace al proceso 
interno blanquiazul más interesante 
de cara a los comicios presidenciales 
del 2018. Anaya también aventaja a 
Zavala cuando los militantes evalúan 
sus atributos, desde liderazgo y cercanía 
con la militancia, hasta posibilidades de 
ganar la Presidencia de la República. 
Diferentes interpretaciones y lecturas 
se han dado a las expresiones del 
sonorense, sin embargo, lo profundo 
de la revelación es su conocimiento 
sobre la situación que prevalece frente 
a la próxima sucesión presidencial, 
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Los coyotes continúan 
haciéndose pendejos, dicen
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.-
A p r o x i m a d a m e n t e  2 0 0 
productores de frí jol que 
entregaron sus cosechas de la 
zafra 2015-2016, a casi 60 días 
de haber entregado el alimento 
a los llamados centros de acopio 
establecidos, es tiempo que no 
les han pagado, argumentando 
entre otras cosas los coyotes 
tradicionales que el retraso se 
debe a las nuevas normas que 
instaurara SAGARPA junto con 
SAGADER.
El pasado fin de semana 
comenzaron a caer las primeras 
lluvias en el valle de Ixcuintla, lo que 
viene a acabar con la producción 
de ciruela y la producción silvestre 
de guamúchiles, cultivos estos 
con que las personas de menores 
recursos económicos subsistían 
al acudir en familia al campo 
armados con largos ganchos 
hechos con palapa o carrizos, 
para cortar los guamúchiles 
de la parte más alta de los 
árboles, sin embargo al llover el 
fruto cría gusanos, además de 
hormigas lo que lo hace ya no 
tan atractivo para el mercado, 
lo mismo sucede con la ciruela 
que se da con mayor cantidad 
en los poblados rivereños a la 
carretera internacional siendo 
el mayor productor de este fruto 

el poblado del Jicote, pero que 
también la ciruela con la lluvia 
se llena de gusanos. 
Por eso y para no agarrar monte, 
los productores de frijol, con 
mayor intensidad, requieren que 
se les pague su cosecha para 
poder enfrentar el temporal de 
lluvias mismo que termina en el 
mes de septiembre, pero que se 
puede prolongar ahora con los 
llamados cambios climatológicos 
hasta el mes de octubre y hasta 
parte de noviembre. En sentir 
más recurrente del campesinado 
es que hasta las autoridades 
se olvidan de los hombres del 
campo, y es que no se explican 
otra razón luego que permitieron 
que de pagarse la tonelada de 
frijol la temporada 2014-2015 
a 14 mil pesos y hasta en 15 

mil pesos, como ocurrió con el 
centro de acopio el centauro, 
esta zafra 2015-2016 se pagó 
la tonelada de frijol a 100 mil 
pesos, cuando toda la gente 
del campo reconoce que los 
gastos de producción aumentan 
cada año, por lo que no es de 
dudarse que la próxima zafra 
aumenten las hectáreas de tierra 
de cultivo ociosas ya que nadie 
arriesgaría su dinero en sembrar 
un producto como el frijol, donde 
los que ganan son los grandes 
acaparadores y desde luego 
los intermediarios, ampliamente 
conocidos como coyotes, mientras 
que quien gobierna la entidad 
nada más piensa en box, y en 
caballos, triste el comentario de 
los campiranos pero que es una 
gran verdad.
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Trabajador de CFE recibe 
fuerte descarga eléctrica al estar 

reparando un transformador
Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana 
de ayer se suscitó un lamentable 
accidente por la calle Puebla 
de esta población, luego que 
un trabajador de CFE recibiera 
una fuerte descarga eléctrica 
al estar reparando una falla 
en un transformador que se 
encontraba en la parte alta 
de un poste de luz.
Sobre el percance ocurrido 
como ya es del dominio popular, 
el personal de la dirección de 
seguridad pública municipal no 
proporcionó oficialmente como 
sucedieron los hechos, por lo 
que fueron trabajadores de la 
misma paraestatal quienes 
comentaron lo anterior por 
medio de las redes sociales, 
manifestando que eran dos las 
personas que se encontraban 
trabajando en la reparación del 
citado transformador de energía 
eléctrica, cuando de pronto se 
produjo un flamazo producto 
de la descarga eléctrica que 
se alojó en el cuerpo de Mauro 
Rafael Talavera Villela, de 
escasos 32 años de edad, quien 
fue bajado por sus mismos 
compañeros de la llamada 
empresa de clase mundial 
para que inmediatamente en el 
lugar de los hechos recibiera 
atención médica por parte de 
paramédicos de la Cruz Roja, 
quienes de inmediato acudieron 
al sitio del accidente.

La misma ambulancia de 
la benemérita institución 
trasladó al lesionado a la 
clínica del Seguro Social de 
esta ciudad, en donde dada la 
gravedad de las lesiones las 
que fueron consideradas como 
quemaduras de 2 y 3 grado, 
el personal administrativo de 
la CFE ordenó el inmediato 
traslado a Talavera Villela al 
Centro Médico de Occidente 
enclavado en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco, buscando 
con ello una mejor atención. 
Por cierto el joven antes 
referido es miembro del club 
de motociclismo que preside 
Oscar el “Chambas” de Anda, 
y recientemente tuvieron una 
demostración de acrobacia y 
arrancones en la pista de Loma 
Bonita, en aras de recaudar 
fondos económicos para la 
benemérita institución así 
como para apoyar la causa del 
Cendis, institución educativa 
de la cual el grueso de la gente 
de Santiago Ixcuintla no estuvo 
de acuerdo ya que ellos tienen 
presupuesto, sin embargo en 
este momento lo que importa 
es el estado de salud de un 
joven trabajador de la Comisión 
Federal de Electricidad, quien 
como se menciona producto 
del accidente de trabajo 
que sufriera se encuentra 
grave en el centro médico de 
Guadalajara.  

Una gran cantidad de productores de frijol todavía no 
cobran el importe de sus cosechas

Reportan su estado de salud de muy delicado


